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Passado pouco mais de um mês, a Pre-
feitura de Barueri, por meio da Secreta-
ria da Habitação (Sehab), com a parti-
cipação de autoridades municipais, fará 
no sábado, 25 de novembro, a segunda 
entrega de títulos de extinção de débitos 
e quitação de TPUs (Termos de Permis-
são de Uso) a moradores de apartamen-
tos dos Conjuntos Habitacionais São 
Paulo, São Paulo 1, Jardim Paulista e Pi-
ratininga, no Jardim Paulista. O evento 

terá início às 9h no Ginásio Poliespor-
tivo Waldemir Inácio da Silva (Nega), 
na avenida Antuérpia, 119, no Parque 
dos Camargos. O termo de extinção de 
débitos e quitação de TPUs é o último 
documento que falta para a Sehab en-
viar ao Cartório de Registro de Imóveis 
para que os permissionários obtenham, 
definitivamente, o título de propriedade, 
por meio do processo de Regularização 
Fundiária (Reurb)
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Lideranças parabenizam 
Milei por vitória na 
Argentina

Rússia e Ucrânia abatem 
drones do inimigo 
durante ataque noturno

Lula pede apoio de Israel 
para nova repatriação na 
Faixa de Gaza
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ONU já contabiliza 10 mil 
civis mortos desde início 
da guerra na Ucrânia

33ª mostra de teatro de Itapevi acontece 
no teatro municipal

Natal de Luz terá presépio, Papai Noel, 
show de Thiago Arancam e Feira da Mulher 
Empreendedora em Santana de Parnaíba
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Inscrições para a 40ª edição da Corrida do Peru 
abrem na sexta-feira, 24 em Carapicuíba

COTIA » Pág. 04
Curso de grafite no CCPL 
João Ricardo Pelúcio Rosa 
desperta a criatividade e 
desenvolve o talento dos 
alunos

O Senado aprovou calendário especial 
para votação da PEC 8/2021, que limi-
ta decisões monocráticas, ou seja indi-
viduais, e pedidos de vista no Supremo 
Tribunal Federal (STF). Com a aprova-
ção do novo calendário, a proposta será 
votada, em dois turnos. O requerimento 
aprovado prevê uma quebra do interva-
lo entre os turnos, o que acelera a tra-
mitação da proposta. Com isso, os dois 
turnos de votação, necessários para 
análise de uma PEC, poderão ocorrer 
no mesmo dia, sem necessidade de ses-
sões de intervalo. 

Osasco recebe espetáculo 
de patinação artística

Eliminatórias: Brasil 
perde de 1 a 0 para 
Argentina no Maracanã

Desembargador 
Mateus Fontes 
não viu motivos 
que sustentassem 
concessão 
de uma liminar 
para suspender 
a tramitação do 
projetoide lei

Presidência brasileira 
no G20 lançará iniciativa 
para bioeconomia

BARUERI » Pág. 09

Festival promovido pela 
prefeitura de caraguatatuba 
reúne mais de 300 atletas 
de karatê da região 

Prefeitura de Barueri entregará 
mais termos de extinção de débitos 
a moradores do Paulista

Hamas anuncia que trégua em Gaza 
entrará em vigor às 5h desta quinta

Senado aprova calendário para acelerar PEC 
que limita decisões do STF

No domingo, 26, Cotia 
caminha pela ‘Cultura 
de Paz e Não-violência’ 
pela 6ª vez

As ruas de Cotia receberão a 6ª Cami-
nhada pela Cultura de Paz e Não-Vio-
lência de Cotia, neste domingo, dia 26 
de novembro

Ao longo do curso, os estudantes são de-
safiados a mergulhar no rico universo do 
grafite, desde os aspectos técnicos até a 
compreensão do impacto cultural
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Projeto de lei vai facilitar 
regularização de terras 
na Amazônia

Papa Francisco diz que 
guerra entre Israel e 
Hamas é “terrorismo”
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Professores da rede 
pública terão plano 
de carreira pela 1º vez 
em taubaté
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O Senado aprovou calendário especial 
para votação da PEC 8/2021, que limita 
decisões monocráticas, ou seja individu-
ais, e pedidos de vista no Supremo Tribu-
nal Federal (STF). Com a aprovação do 
novo calendário, a proposta será votada, 
em dois turnos. O requerimento aprova-
do prevê uma quebra do intervalo entre 
os turnos, o que acelera a tramitação da 
proposta. Com isso, os dois turnos de 
votação, necessários para análise de uma 
PEC, poderão ocorrer no mesmo dia, 
sem necessidade de sessões de intervalo. 
Se o primeiro turno tivesse sido realiza-

do nesta terça-feira, a proposta somente 
poderia ser apreciada em segundo turno 
pelos senadores após três sessões. O ca-
lendário especial foi proposto por líderes 
de oposição ao governo, recebendo 48 
votos a favor, 20 contra e uma abstenção. 
Para o autor da PEC, Oriovisto Guima-
rães (Podemos-PR), a proposta não tem o 
objetivo de prejudicar a relação entre os 
Poderes ou de retaliação à Corte Supre-
ma. Já o senador governista Humberto 
Costa (PT-PE) argumenta que a aprecia-
ção da proposta ocorre em momento ino-
portuno, pode criar um clima de conflito 

Os senadores aprovaram projeto de lei 
que facilita regularização de antigas ocu-
pações na Amazônica. Com a votação 
simbólica no Plenário, o PL 2.757/2022 
segue para sanção presidencial. O texto 
acaba com as chamadas condições reso-
lutivas, que autorizavam o fim do con-
trato se as exigências não fossem cum-
pridas pelo beneficiário. As condições 
resolutivas serão extintas para os títulos 
de assentamento emitidos até 25 de ju-
nho de 2009, desde que o beneficiário 
tenha quitado a dívida, a área não seja 
superior a 15 módulos fiscais, o imóvel 
esteja inscrito no Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) e sem trabalhadores em si-
tuação análoga à escravidão. De acordo 
com o relator, senador Marcelo Castro 
(MDB-PI), a medida irá beneficiar as-
sentados desde de 1960 que ainda não 
receberam o título definitivo da terra. 
“Sobretudo na região amazônica, mui-
tas pessoas foram assentadas, o governo 
federal e o Incra fizeram loteamentos e 
deram títulos provisórios com cláusulas 
resolutivas, e isso vem desde década 
de 1960. Muitos dos seus beneficiários 
já morreram e deixaram herança para 
seus filhos. Lá eles residem, mas não 
têm título definitivo da terra, não podem 
tomar empréstimos, vender ou dar em 
garantia porque todos esses contratos 

têm cláusulas resolutivas que já foram 
superadas e hoje não têm mais nenhuma 
significação do ponto de vista econômi-
co e social”, disse. O autor do projeto, 
senador Confúcio Moura (MDB-RO), 
afirmou que o fim das condições resolu-
tivas deve resolver 80% das demandas 
recebidas pelo Instituto Nacional de Co-
lonização e Reforma Agrária (Incra). “É 
um projeto prático, bom, eficiente, de 
resultado rápido, e vai atender a milha-

res de produtores rurais ainda pendentes 
de regularização fundiária. O projeto 
não é de esquerda nem de direita, ele é 
necessário e eficiente, é um projeto bom 
que vai atender a todos os estados”, res-
saltou. Conforme o texto, se o benefici-
ário estiver inadimplente, as condições 
resolutivas serão extintas assim que a 
dívida for quitada. O projeto não isenta 
o assentado de eventuais infrações am-
bientais, trabalhistas e tributárias.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
conversou por telefone, com o presiden-
te de Israel, Isaac Herzog. O telefonema 
durou cerca de 40 minutos, segundo in-
formou, em nota, o Palácio do Planalto. 
É a segunda vez que os dois líderes con-
versam por telefone em pouco mais de 
um mês. A primeira conversa ocorreu no 
dia 12 de outubro. Durante o telefone-
ma com Herzog, Lula agradeceu o apoio 
israelense para a repatriação de 32 cida-
dãos brasileiros da Faixa de Gaza. Ele 
ainda informou que está em preparação 
uma nova lista com nomes de brasilei-
ros e seus parentes palestinos na região, 
a mais afetada neste conflito. Gaza é 
controlada pelo grupo islâmico Hamas 
e, por isso, tem sido alvo constante da 
invasão e de bombardeios das forças mi-
litares de Israel. Desde a eclosão deste 

com o Supremo e é inócua, pois o STF 
tem prazos para pedidos de vista e análi-
se de decisões individuais. Para ser apro-
vada, uma emenda à Constituição precisa 
de, pelo menos, 49 votos favoráveis dos 
senadores em cada um dos turnos. Se 
aprovada, a PEC seguirá para análise da 
Câmara dos Deputados.

O que diz a PEC
A PEC 8/2021 proíbe decisões monocrá-
ticas que suspendam a eficácia de lei ou 
ato normativo com efeito geral, ou que 
suspendam atos dos presidentes da Re-
pública, do Senado e da Câmara. A PEC 
também proíbe decisões monocráticas 
com poder de suspender a tramitação de 
propostas legislativas, que afetem po-
líticas públicas ou criem despesas para 
qualquer Poder. Além disso, restringe 
os pedidos de vista para serem de cará-
ter coletivo e “limitados a seis meses e, 
em caso de excepcional renovação, a três 
meses, sob pena de inclusão automática 
do processo em pauta, com preferência 
sobre os demais”.  As decisões monocrá-
ticas são aquelas tomadas por apenas um 
magistrado. Pela sua natureza, trata-se 
de uma decisão provisória, uma vez que 
precisa ser confirmada pelo conjunto dos 
ministros da Corte. Já o pedido de vis-
ta ocorre quando um ministro pede para 
analisar algum tema em julgamento, sus-
pendendo a análise do processo. 
Segundo o texto, caso o STF esteja em 
recesso, será permitida decisão monocrá-
tica em casos de grave urgência ou risco 
de dano irreparável, mas o Supremo terá 
até 30 dias para julgar o tema após a re-
tomada dos trabalhos.

Desembargador Mateus Fontes não viu motivos que sustentassem concessão 
de uma liminar para suspender a tramitação do projetoide lei

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
anunciou, que a presidência do Brasil 
no G20 terá uma iniciativa para a bioe-
conomia. Ele afirmou ainda que o Bra-
sil criará duas forças tarefas no bloco, 
uma contra a fome e a desigualdade 
e a outra contra a mudança do clima. 
Lula participou da Cúpula Virtual do 
G20, que marcou o fim da presidên-
cia da Índia do bloco, que vai até 30 
de novembro. A partir daí, o Brasil as-
sume a liderança do grupo que reúne 
19 das maiores economias do mundo 
e a União Europeia. A União Africana 
também tornou-se membro permanente 
durante a 18ª Cúpula de Chefes de Es-
tado e Governo, em agosto, em Nova 
Déli, na Índia. Na ocasião, ao assumir 
simbolicamente a presidência do G20, 
o presidente Lula já havia proposto a 

criação de uma força tarefa contra a 
fome. As prioridades do Brasil na pre-
sidência do grupo incluem a inclusão 
social e a luta contra a desigualdade, 
a fome e a pobreza; o enfrentamento 
das mudanças climáticas, com foco 
na transição energética, e a promoção 
do desenvolvimento sustentável em 
suas dimensões econômica, social e 
ambiental; e a defesa da reforma das 
instituições de governança global, que 
reflita a geopolítica do presente.

Senado aprova calendário 
para acelerar PEC que limita 
decisões do STF

Presidência brasileira no G20 lançará 
iniciativa para bioeconomia

Lula pede apoio de Israel para 
nova repatriação na Faixa de Gaza

Projeto de lei vai facilitar regularização 
de terras na Amazônia

novo conflito entre Israel e Hamas, o 
Brasil resgatou 1.477 pessoas e 53 ani-
mais domésticos. Os primeiros resgata-
dos desembarcaram no Brasil em 11 de 
outubro. Do total, foram 1.462 brasilei-
ros, 11 palestinos, três bolivianas e uma 
jordaniana. O último grupo a chegar, 
, foi o único que estava em Gaza. Em 
Israel, o sistema de governo é parlamen-
tarista. O presidente é o chefe de Estado, 
eleito pelo Parlamento do país. O Poder 
Executivo é exercido pelo primeiro-mi-
nistro, o chefe de governo, escolhido 
entre o partido ou coalizão que obtém 
a maioria das cadeiras no Legislativo. 
Atualmente, esse cargo é ocupado por 
Benjamin Netanyahu. Desde o início da 
guerra atual, entre Israel e o grupo Ha-
mas, Lula ainda não conversou direta-
mente com Netanyahu.
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O papa Francisco se reuniu separa-
damente com parentes israelenses de 
reféns mantidos pelo Hamas e palesti-
nos com famílias em Gaza e disse que 
o conflito foi além da guerra para se 
tornar “terrorismo”. Em sua audiência 
geral na Praça de S. Pedro logo após as 
reuniões em sua residência, Francisco 
disse que ouviu diretamente como “am-
bos os lados estão sofrendo” no conflito. 
“Isso é o que as guerras fazem. Mas aqui 
nós fomos além das guerras. Isso não é 
guerra. Isso é terrorismo”, disse ele. Ele 
pediu orações para que ambos os lados 
“não avançassem com paixões, que, no 
final, matam a todos”. O embaixador de 
Israel no Vaticano, Raphael Schutz, dis-
se que não queria se referir diretamente 
ao que o papa disse, mas acrescentou: 

“Há uma distinção simples, um lado 
quer assassinar, estuprar e não se impor-
ta com aqueles do seu próprio lado. O 
outro lado está envolvido numa guerra 
de autodefesa.” Schutz estava falando 
em uma coletiva de imprensa com famí-
lias israelenses que haviam se encontra-
do com o papa. 

A força área ucraniana revelou, em comunicado, que o ataque ocorreu nas regiões 
central, sudeste e oeste da Ucrânia

Papa Francisco diz que guerra entre 
Israel e Hamas é “terrorismo”

Rússia e Ucrânia abatem drones do 
inimigo durante ataque noturno

Ao menos 10 mil civis, incluindo mais 
de 560 crianças, foram mortos e outras 
18.500 pessoas ficaram feridas desde 
que a Rússia lançou um ataque armado 
em grande escala contra a Ucrânia, em 
24 de fevereiro de 2022. Os dados são 
da missão de monitoramento da ONU 
dos direitos humanos na Ucrânia. Se-
gundo a ONU, a marca de 10 mil foi 
atingida em 15 de novembro, após qua-
tro pessoas morrerem quando um míssil 
atingiu um edifício de apartamentos de 

quatro andares na aldeia de Selydove, 
próximo a Donetsk, numa área contro-
lada pela Ucrânia. Entre essas últimas 
vítimas estava uma família que já tinha 
sido deslocada no início da guerra, in-
cluindo uma mulher de 85 anos. “Dez 
mil mortes de civis é um marco som-
brio para a Ucrânia”, disse Danielle 
Bell, que chefia a missão de monitora-
mento no país. “A guerra da Federação 
Russa contra a Ucrânia, que entra agora 
no seu 21º mês, corre o risco de evo-

luir para um conflito prolongado, sendo 
difícil compreender o grave custo hu-
mano”, acrescentou. A missão da ONU 
informou que o número de 10 mil re-
presenta as mortes de civis verificadas 
de acordo com a sua metodologia, mas 
advertiu que o dado real pode ser sig-
nificativamente mais elevado, por conta 
dos desafios e do tempo necessário para 
a verificação. O incidente da semana 
passada em Selydove é um exemplo 
típico de ataques que atualmente estão 
causando vítimas civis, comunicou o 
grupo das Nações Unidos. Durante o 
trimestre de agosto a outubro, a maioria 
das mortes de civis verificadas (86%) 
ocorreram em território controlado pelo 
governo ucraniano. A grande maioria 
foi causada por armas explosivas com 
efeito amplo, como projéteis de artilha-
ria e foguetes, munições cluster, mísseis 
e munições ociosas. Os idosos também 
estão desproporcionalmente represen-
tados entre as vítimas civis na Ucrânia 
porque muitas vezes não conseguem 
deslocar-se para locais mais seguros. O 
grupo de monitoramento também co-
mentou que um número significativo de 
vítimas civis que ocorrem muito além 
das linhas de frente, principalmente de-
vido à implantação de mísseis de longo 
alcance pelas forças armadas russas e 
à ociosidade de munições contra alvos 
em áreas povoadas em todo o país.

Representante da ala política do movimento disse que ele “está preparado 
para um cessar-fogo global e a troca de prisioneiros”

ONU já contabiliza 10 mil civis mortos 
desde início da guerra na Ucrânia

O movimento islamita Hamas anunciou 
que a trégua de quatro dias, acordada 
com Israel em troca da libertação de 50 
reféns, entra em vigor às 10h locais de 
quinta-feira (5h em Brasília). “A trégua 
na Faixa de Gaza começará às 10h de 
amanhã [quinta-feira]”, declarou Musa 
Abou Marzouk, membro sênior da ala 
política do Hamas, à cadeia de televisão 
Al Jazeera, do Catar. Marzouk adiantou 
que o Hamas “está preparado para um 
cessar-fogo global e a troca de prisio-
neiros”, acrescentando que a maior par-

te dos reféns feitos durante os ataques 
de 7 de outubro é de estrangeiros.

Reféns
Ao fim de seis semanas de guerra no 
Oriente Médio, Israel e o Hamas che-
garam a um acordo. O grupo extremista 
comprometeu-se a libertar pelo menos 
50 reféns que se encontram em Gaza. 
Em troca, Israel vai libertar 150 pales-
tinos da prisão, além de interromper os 
bombardeios no sul de Gaza durante 
quatro dias e de deixar entrar ajuda hu-

manitária na região. Apesar de o acordo 
ser para a libertação de 150 palestinos, 
a lista divulgada pelo Ministério da 
Justiça de Israel inclui 300 nomes. Isso 
para dar ao Hamas a possibilidade de 
libertar mais reféns do que o previsto, 
em troca de mais prisioneiros. Agora, 
os cidadãos israelenses têm um dia para 
recorrer da decisão do tribunal. Das três 
centenas de nomes da lista, em hebrai-
co, 123 são menores. Cinco deles têm 
14 anos e foram detidos por crimes 
que vão de atear fogo a lançar bombas. 
Uma das cidadãs palestinas da lista é 
Misoun Mussa, condenada em 2015 
a 15 anos de prisão por esfaquear um 
soldado israelense em Jerusalém. Ou-
tra é Marah Bakeer, detida no mesmo 
ano por esfaquear um agente da polícia 
fronteiriça e sentenciada a oito anos e 
meio de prisão. O diário Haaretz cita 
também o caso de Asra Jabas, palesti-
na que explodiu um depósito de com-
bustível, deixando um polícia ferido. 
A mulher mais velha da lista, com 59 
anos, está detida por crimes relaciona-
dos com segurança. Já Samira Harbawi, 
de 53 anos, foi presa por “danos físicos 
graves” a terceiros e por “transporte e 
fabricação” de armas brancas.

Hamas anuncia que trégua em Gaza 
entrará em vigor às 5h desta quinta

Diversos presidentes latino-americanos 
parabenizaram o candidato argentino 
que venceu as eleições presidenciais, 
o ultradireitista Javier Milei (foto). Ele 
derrotou o atual ministro da Econo-
mia, Sérgio Massa, por 55% dos votos 
contra 44%. O candidato da coalizão 
Liberdad Avanza é economista e ven-
ceu em meio a uma inflação que che-
gou a 142% em 12 meses. O presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva comentou a 
vitória de Milei em uma rede social e 
desejou êxito ao novo governo. “A de-
mocracia é a voz do povo, e ela deve 
ser sempre respeitada. Meus parabéns 
às instituições argentinas pela condução 
do processo eleitoral e ao povo argen-
tino que participou da jornada eleitoral 
de forma ordeira e pacífica. Desejo boa 
sorte e êxito ao novo governo. A Argen-
tina é um grande país e merece todo o 
nosso respeito. O Brasil sempre estará 
à disposição para trabalhar junto com 
nossos irmãos argentinos”, afirmou.O 
presidente da Colômbia, Gustavo Pe-
tro,  parabenizou Milei, mas lamentou 
a vitória de um candidato identificado 
com a extrema-direita. “É a decisão da 
sua sociedade. Triste para América La-
tina e já veremos... o neoliberalismo já 
não tem proposta para a sociedade, não 
pode responder aos problemas atuais da 
humanidade. As relações da Colômbia e 
Argentina, os vínculos entre seus povos 
se manterão em respeito mútuo. Parabe-
nizo Milei”, disse.  Outros presidentes 

considerados de esquerda ou centro-es-
querda, como Luis Arce, da Bolívia, e 
Gabriel Boric, do Chile, parabenizaram 
o vencedor sem fazer juízo de valor do 
resultado eleitoral. Segundo Arce, a 
“Bolívia sempre será respeitosa com a 
vontade democrática dos nossos povos. 
Desejamos prosperidade ao irmão povo 
da Argentina e êxitos ao seu presiden-
te eleito, Javier Milei”. Já o presidente 
chileno saudou Milei pela vitória e dis-
se que trabalhará “incansavelmente para 
manter as nossas nações irmãs, unidas e 
colaborando para o bem-estar de todos 
e todas”. Os presidentes de direita ou 
centro-direita do Uruguai, Luis Lacalle 
Pou, e o vitorioso nas eleições equato-
rianas, Daniel Noboa, também felicita-
ram Milei pela vitória. Noboa convidou 
Milei a “trabalhar pelo fortalecimento 
das relações bilaterais e por um futuro 
próspero que busque a cooperação en-
tre nossas nações”. Já Lacalle enfatizou 
que “teremos muito para trabalhar em 
conjunto e para melhorar nossas rela-
ções bilaterais”.

Lideranças parabenizam Milei 
por vitória na Argentina

As defesas aéreas ucranianas revelaram 
que abateram todos os 14 drones Shahed 
lançados pelas forças russas durante um 
ataque noturno nas últimas horas. Por 
outro lado, Moscou afirma que as defe-
sas antiaéreas russas destruíram drones 
ucranianos na península da Crimeia. A 
força área ucraniana revelou, em comu-
nicado, que o ataque ocorreu nas regi-
ões central, sudeste e oeste da Ucrânia. 
Não há relatos de vítimas ou danos. 
“Catorze drones Shahed 131/136, de 
fabricação iraniana, foram destruídos”, 
acrescentou. Kiev revelou, também, que 
os militares russos lançaram um míssil 
X-22 na região de Zaporizhia, no sudes-
te, mas o projétil não conseguiu atingir 
o seu alvo, caindo em um campo. “O 
míssil de cruzeiro X-22 não atingiu o 
alvo e caiu na região de Zaporizhia, em 
uma área aberta, e o impacto danificou 
casas particulares. Não houve vítimas”, 
acrescentou a força aérea. Os ataques 
com drones navais ou aéreos são co-
muns ao longo da costa da Ucrânia e 
intensificaram-se desde o lançamento 
da contraofensiva de Kiev a partir de ju-
nho. As autoridades da cidade de Odes-
sa, no sul do país, também afirmaram 
que a defesa aérea tinha abatido um raro 

drone Mohajer-6, de fabricação irania-
na, sobre o Mar Negro, na véspera. Em 
2022, os russos tinham comprado cer-
ca de 30 drones deste tipo, segundo as 
autoridades ucranianas. No final do ano 

passado, os ataques russos às infraestru-
turas deixaram milhares de pessoas sem 
energia durante longos períodos. Desde 
então, Kiev tem recebido mais sistemas 
de defesa aérea dos aliados.
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Na sexta-feira, 24, a Prefeitura de Ca-
rapicuíba abre as inscrições para a 40ª 
edição da tradicional Corrida do Peru. 
Os interessados podem se inscrever no 
Ginásio Tancredão (Av. Inocêncio Será-
fico, 2.005), de segunda a sexta, das 9 às 
16 horas. As vagas são limitadas. No ato 
da inscrição é necessário ter no mínimo 

As ruas de Cotia receberão a 6ª Cami-
nhada pela Cultura de Paz e Não-Vio-
lência de Cotia, neste domingo, dia 26 
de novembro. A concentração será na 
Praça Joaquim Nunes, no centro, às 9h, 
e partirá até a Sede da Congada de São 
Benedito de Cotia, às 10h, com previ-
são de chegada às 11h. A festa conta 
com uma programação cultural livre 
e aberta ao público. O Movimento de 
Cultura de Paz de Cotia nasceu por ini-
ciativa de representantes de religiões 
de matriz africana, mas hoje engloba 
diversas outras, como o Budismo, Ca-
tolicismo, entre outras expressões reli-
giosas. A caminhada representa a resis-
tência, inclusão e a luta pelos direitos 
e valores de todos os povos, culturas e 
religiões. “O Movimento tem o mote 
da paz, da tolerância e do respeito. Um 
despertar para a convivência pacífica 
na sociedade, respeito pela diversidade, 
valorização da pessoa humana e defesa 
da igualdade de direitos”, disse Gilmar 
Almeida, gestor cultural de Cotia. Des-
de de 2018, o Movimento Caminhada 
pela Cultura de Paz e Não-violência de 
Cotia é realizado na cidade. A iniciati-
va conta com a colaboração de diver-
sas organizações, incluindo a Equipe 
de Base Warmis, Mensagem de Silo, 
Instituto Gira Sol, Parque de Estudos 

A Prefeitura inicia, no dia 3 de dezem-
bro, a 33ª Mostra de Teatro de Itape-
vi, promovida pelos alunos da Escola 
Livre de Teatro. Os espetáculos serão 
realizados no Teatro Municipal (Rua 
Professor Irineu Chaluppe, 65, no Cen-
tro). As apresentações vão até o dia 9 
de dezembro. As peças teatrais são gra-
tuitas e os interessados devem obter os 
ingressos de forma online no site da 
Prefeitura pela Bilheteria Express. De-
vem chegar no teatro com, no mínimo, 

30 minutos de antecedência. 
A programação completa e classificação 
indicativa podem ser conferidas abaixo. 
O espetáculo Fábula das Estações, do 
diretor Thato Hernandes, abre a Mos-
tra, composta por seis peças, incluindo 
obras, como: Viúva Porém Honesta, 
de Nelson Rodrigues e Gota D’Água, 
de Chico Buarque e Paulo Pontes. As 
atividades exibem a preparação artísti-
ca semestral dos estudantes da Escola 
Livre de Teatro de Itapevi, que apre-
sentarão na Mostra o que aprenderam e 
estudaram ao longo das aulas.

Curso de Teatro
O curso de Teatro é dividido em cinco 
módulos de seis meses cada, nos quais 
os alunos aprendem sobre História do 
Teatro, Práticas Teatrais, Jogos, Prepa-
ração de Espetáculos e Sensibilização 
Artística. Já o curso de Circo tem o 
objetivo de impulsionar novas possibi-
lidades expressivas, com aulas de acro-
bacias, malabares, portagens e clown, 
dentre outros. As aulas acontecem na 
Escola Livre de Teatro e Circo, na Se-
cretaria de Cultura e Juventude (Ave-
nida Luiz Manfrinato, 194, 2º andar, 
Centro). Mais informações podem ser 
obtidas pelo telefone (11) 4205-1871 
(Ramal 24).

Passado pouco mais de um mês, a Pre-
feitura de Barueri, por meio da Secreta-
ria da Habitação (Sehab), com a parti-
cipação de autoridades municipais, fará 
no sábado, 25 de novembro, a segunda 
entrega de títulos de extinção de débi-
tos e quitação de TPUs (Termos de Per-
missão de Uso) a moradores de apar-
tamentos dos Conjuntos Habitacionais 
São Paulo, São Paulo 1, Jardim Pau-
lista e Piratininga, no Jardim Paulista. 
O evento terá início às 9h no Ginásio 
Poliesportivo Waldemir Inácio da Sil-
va (Nega), na avenida Antuérpia, 119, 
no Parque dos Camargos. O termo de 
extinção de débitos e quitação de TPUs 

é o último documento que falta para a 
Sehab enviar ao Cartório de Registro 
de Imóveis para que os permissionários 
obtenham, definitivamente, o título de 
propriedade, por meio do processo de 
Regularização Fundiária (Reurb), ins-
tituído pela Lei 3.038, de 21 de setem-
bro 2023.

Pioneira no Brasil 
Pensando no bem-estar das famílias, 
a Lei Municipal - pioneira no Brasil - 
permite à cidade beneficiar, de forma 
igualitária, todos os moradores dos 
conjuntos habitacionais de interesse so-
cial, tendo o governo municipal aberto 

mão de um recurso na casa de R$ 18 
milhões em prol da população. O obje-
tivo de Barueri é estender o benefício a 
moradores de 4.986 apartamentos dos 
conjuntos habitacionais da Prefeitura, 
contemplando apenas os munícipes 
que estiverem inseridos no processo de 
Regularização Fundiária Urbana. Só o 
Jardim Paulista soma 730 apartamen-
tos. Deste total, 295 moradores recebe-
ram, na primeira entrega, no dia 21 de 
outubro de 2023, os termos de extinção 
de débitos e quitação de TPUs.

Regularização Urbana
A Regularização Fundiária Urbana 
abrange medidas urbanísticas ambien-
tais, jurídicas e sociais com o propósito 
de inserir os conjuntos habitacionais 
de interesse social promovidos pelo 
Município de Barueri no ordenamento 
territorial urbano, promover o direito 
à moradia plena, alcançar o desenvol-
vimento social, prestigiar a segurança 
jurídica, garantir a dignidade da popu-
lação assistida pela política municipal 
de habitação e reduzir as desigualda-
des sociais econômicas. Em Barueri, a 
Regularização Fundiária Urbana inclui 
também a regularização de lotes e ocu-
pações informais no município, sendo 
grande parte deles com documentação 
já encaminhada ao Cartório de Regis-
tro de Imóveis.

Na contagem regressiva para as festivi-
dades natalinas e faltando pouco mais 
de um mês para 2024, os preparativos 
para o Natal Luz já começam a se des-
tacar. Além da produção de um presépio 
gigante com 200 metros quadrados, que 
segue em ritmo acelerado na Praça 14 
de Novembro, haverá uma programação 
com a chegada do Papai Noel, show do 
tenor Thiago Arancam, Feira de Natal 
da Mulher Empreendedora e Orquestra 
Municipal. Segundo a Secretaria de Cul-
tura e Turismo, responsável pelo projeto 
natalino, o presépio montado sobre uma 

plataforma de madeira com cobertura de 
sapê, que conta a história do nascimento 
de Jesus, será inaugurado no dia 01/12, 
às 19h, e o encerramento das festivida-
des se dará com a Folia de Reis no dia 
06/01. Já a Feira da Mulher Empreende-
dora, organizada pela Secretaria da Mu-
lher e da Família, oferecerá ao público 
barracas com produtos artesanais, entre 
outros. A oportunidade gera visibilidade 
e renda para as parnaibanas que desen-
volvem importantes trabalhos na cida-
de. Confira a programação completa nas 
redes sociais da prefeitura.

No domingo, 26, Cotia caminha pela ‘Cultura 
de Paz e Não-violência’ pela 6ª vez

Inscrições para a 40ª edição da Corrida do Peru 
abrem na sexta-feira, 24 em Carapicuíba

33ª mostra de teatro de Itapevi 
acontece no teatro municipal

Natal de Luz terá presépio, Papai Noel, 
show de Thiago Arancam e Feira da Mulher 
Empreendedora em Santana de Parnaíba

Prefeitura de Barueri entregará 
mais termos de extinção de débitos 
a moradores do Paulista

e Reflexão de Caucaia do Alto, Casa de 
Ayrá Tradição e Cultura, Ilê Orixá Obá 
Ayrá, Grupo Mães e Pais que Lutam e 
a Prefeitura de Cotia. Desde o início do 
ano, encontros chamados de ‘Café com 
Axé’ foram os preparatórios da cami-
nhada, trouxeram discussões e cons-
cientização para promover uma cultura 
de respeito, tolerante, com igualdade e, 
principalmente, livre de preconceitos 
religiosos e culturais.

Serviço:
6ª Caminhada pela Cultura de Paz e 
Não-Violência de Cotia, Data: 26 de 
novembro de 2023 (domingo) Horários: 
Concentração às 9h e partida às 10h, Sa-
ída: Praça Joaquim Nunes (Av. N. Sra. 
de Fátima – Vila Monte Serrat) | Chega-
da: Sede da Congada de São Benedito 
de Cotia (Rua Padre José Ferreira de 
Seixas, 146 – Vila São Joaquim), Atra-
ções culturais - Livre - Gratuito

16 anos e levar RG, CPF e comprovante 
de residência. É importante esclarecer 
que as equipes de corrida só podem ins-
crever apenas 5 pessoas (o responsável 
pode levar a documentação original dos 
interessados). Com largada e chegada à 
Praça da Aldeia, a prova acontece no dia 
17 de dezembro e soma 7,7 km. Todos 

os participantes recebem camiseta e me-
dalha. Os três primeiros colocados de 
cada categoria e o primeiro lugar geral 
feminino e masculino recebem um peru 
congelado como premiação.

Entrega de kit
A entrega do kit será no dia 17, a par-
tir das 6h30 no local da prova. Será 
necessário apresentar o documento de 
identidade ou Carteira Nacional de Ha-
bilitação (original ou digital). 
Para retirada do Kit é obrigatório estar 
no punho a pulseira que será entregue 
no ato da inscrição com o número do 
corredor.É obrigatório competir com a 
camiseta da prova para receber a meda-
lha de participação.

Serviço
Inscrições Corrida do Peru
Segunda a sexta, das 9 às 16 horas
Ginásio Tancredão (Av. Inocêncio Será-
fico, 2.005)

A Secretaria de Esporte, Recreação e 
Lazer (Serel) da Prefeitura de Osas-
co promove em parceria com a escola 
Startati Patinação Artística no dia 2/12, 
em dois horários (veja abaixo), o es-
petáculo Volta ao Mundo, um show de 
patinação. O evento acontece no Giná-
sio de Esporte Professor José Liberatti, 
em Presidente Altino, e contará com a 
participação de 130 patinadores, que 
vão “deslizar” sobre uma pista repleta 
de luzes e cores. 
Em uma verdadeira viagem pelo mun-
do, os alunos e atletas da equipe de 
competição da Startati dançam sobre 
rodas coreografias de todos os conti-
nentes. Além dos patinadores, o es-

petáculo conta com a presença dos 
famosos Periquitos em Revista, maior 
e mais tradicional grupo de show do 
Brasil, e os campeões pan-americanos 
Erik e Kevin Medziu. 
Os ingressos podem ser adquiridos pelo 
link do Sympla “Show de Patinação 
Volta ao Mundo Startati em Osasco” 
ou nas bilheterias do ginásio. “Tenho 
certeza que todos que vierem prestigiar 
o espetáculo irão se encantar. 
O ginásio osasquense comporta 2.500 
pessoas sentadas confortavelmente, 
assim todos irão assistir de todos os 
ângulos sem perder nenhum detalhe”, 
disse Tatiana Abraão, coreógrafa e uma 
das produtoras do evento.

Osasco recebe espetáculo 
de patinação artística

A Prefeitura de Barueri, por meio da Secretaria da Habitação (Sehab), com a participação 
de autoridades municipais, fará no sábado, 25 de novembro, a segunda entrega de títulos 
de extinção de débitos e quitação de TPUs

Movimento que nasceu em 2018 representa resistência, inclusão e a 
luta pelos direitos e valores de todas as culturas e religiões
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O final de semana será animado com o 
festival de Karatê Shotokan, realizado 
pela Prefeitura de Caraguatatuba, por 
meio da Secretaria de Esportes e Re-
creação. O evento será no dia 26 de no-
vembro, domingo, no Ciase Sumaré. São 
esperados mais de 300 atletas de cinco 
cidades da região, sendo eles de Caragua-
tatuba, Ilhabela, São Sebastião, Ubatuba 

São Sebastião será sede, de 24 a 26 de 
novembro, da etapa final do Campeona-
to Nacional de Moto Aquática ‘Troféu 

A Defesa Civil do Estado, por meio 
do CGE (Centro de Gerenciamento de 
Emergências), emitiu alerta para fortes 
chuvas que atingirão o estado de SP, 
com validade entre quinta-feira e sába-
do. A passagem de uma frente fria criará 
condições para temporais, seguidos por 
raios, granizo e rajadas de vento entre 
40 e 80 km/h. Já para as condições de 
chuvas, na Região Metropolitana de 
São Paulo, os acumulados devem ser de 
125mm. Em Araraquara, Barretos, Fran-
ca e Ribeirão Preto, 70mm. Em Ara-
çatuba, Bauru, São José do Rio Preto, 
Itapeva, Vale do Ribeira, 100mm. Nas 

Foi aprovado pela Câmara Municipal, 
dia 21, em primeira votação, o projeto 
de lei complementar 23/2023 que ins-
titui o plano de carreira e remuneração 
do quadro do magistério da educação 
de Taubaté. A proposta passará por se-
gunda discussão e votação na próxima 
sessão do Legislativo. A lei considera 
a progressão na carreira em linhas ver-
tical mediante titulação, e horizontal, 
que leva em conta o tempo de serviço a 
cada dois anos. O anexo único do pro-
jeto de lei contém os valores de refe-
rência da hora-aula, de R$ 26,65 até R$ 
43,47, limite máximo. A expectativa, 
segundo relatório de impacto financei-
ro apresentado pela Prefeitura, é de que 
haja um aumento de aproximadamente 
3,5% na folha de pagamento, passando 
de R$ 685 milhões para R$ 696 mi-

regiões de Marília, Presidente Prudente, 
Serra da Mantiqueira e Vale do Paraíba, 
110mm. Na Baixada Santista, 120mm. 
Campinas e Sorocaba, 170mm. E para 
o Litoral Norte são esperados 175mm. 
Os moradores destas regiões devem 
permanecer atentos às recomendações 
da Defesa Civil. Evite áreas arborizadas 
durante a tempestade, devido ao risco 
de quedas de árvores. Jamais enfrente 
áreas alagadas ou com enxurradas. Uma 
lâmina com 15cm de água pode arrastar 
uma pessoa e com 30cm levar um au-
tomóvel. Ao ouvir um trovão, procurar 
um local coberto.

Na manhã de terça-feira (21) foi reali-
zada a inauguração do Novo Anexo do 
Paço Municipal da Prefeitura de Ilha-
bela, um prédio que passa a abrigar o 
Departamento de Controle de Vetores e 
laboratórios de pesquisa em uma estru-
tura que é referência em todo o Litoral 
Norte. O espaço, que também recebeu 
a Farmácia Pública Municipal, atendeu 
pela manhã munícipes que têm direito 
aos medicamentos de alto custo. Além 
do atendimento aos munícipes, o novo 
prédio também representa mais confor-
to e valorização do trabalho dos servi-
dores, com espaços mais amplos e are-
jados, além de equipamentos modernos 

e de salvaguarda, como o novo chuveiro 
de emergência para a região dos olhos 
em caso de contaminação. O Anexo do 
Paço conta com uma área construída de 
aproximadamente 1 mil m² e é fruto de 
um investimento de R$ 4,4 milhões. O 
prédio permite a realocação de setores 
anteriormente instalados no do Paço, 
viabilizando a disponibilidade de es-
paço para outras Secretarias e serviços. 
Essa iniciativa visa aprimorar o atendi-
mento prestado aos cidadãos. Para a Se-
cretária de Saúde, Lúcia Reale Colucci, 
a obra representa melhores condições de 
trabalho para os servidores e um atendi-
mento mais humanizado para o cidadão. 
“A inauguração deste espaço, além da 
estrutura física, significa dar melhores 
condições de trabalho aos servidores. A 
equipe do Controle de Vetores de Ilha-
bela vai ganhar uma nova casa e o Con-
trole de Simulídeos e a Farmácia Popu-
lar também vão ganhar uma nova casa, 
um espaço com melhores condições de 
trabalho, que é a coisa mais importante, 
porque a gente atende melhor e acolhe 
melhor quando temos melhores condi-
ções de trabalho. Um lugar iluminado, 
arejado e bom para trabalhar. 

Célia Regina P. Maynard Araújo’. A 
competição ocorrerá na Praça da Vela, 
na Praia do Porto Grande, no sábado 

a partir das 10h, e no domingo, a par-
tir das 9h. A sexta-feira será reservada 
para a chegada e treinos livres dos pi-
lotos participantes.Realizado pela As-
sociação Brasileira de Moto Aquática 
(Abrama), com o apoio da Prefeitura de 
São Sebastião, por meio da Secretaria 
de Turismo (SETUR), o campeonato 
reunirá pilotos de diversos Estados do 
Brasil como Rio de Janeiro, Rio Gran-
de do Sul, Bahia, Goiás e também do 
exterior, como Uruguai e Paraguai. De 
acordo com a organização, serão cerca 
de 50 competidores concorrendo nas ca-
tegorias SKI, Runabout, Freestyle, Su-
percourse e Arrancadão, divididas em 
28 modalidades. O campeonato também 
contará com a presença do campeão 
brasileiro e mundial, Denisio Casarini; 
de Marcelo Gimenez ‘Chula’, cam-
peão brasileiro; Davi Prado, campeão 
brasileiro e bicampeão mundial; Nélio 
Azeredo, campeão brasileiro e mundial; 
Gildo Teixeira, campeão brasileiro, en-
tre outros competidores renomados. No 
local haverá área de alimentação com 
foodtrucks e o campeonato será aberto 
ompanhar de perto.

Prefeitura de Ilhabela inaugura 
novo prédio da Saúde em mais 
um investimento na área

Município de São Sebastião recebe neste 
fim de semana etapa final do Campeonato 
Nacional de Moto Aquática

Defesa Civil alerta para chuva que atingirá 
o estado de SP entre quinta-feira e sábado

Festival promovido pela prefeitura 
de caraguatatuba reúne mais de 300 
atletas de karatê da região 

Professores da rede pública terão plano 
de carreira pela 1º vez em taubaté

Uma iniciativa da Prefeitura de Caraguatatuba, reúne atletas regionais em um 
espetáculo de habilidade e dedicação esportiva

Implantação do Plano de Carreira para Professores na Rede 
Pública de Taubaté

e São José dos Campos. Os competidores 
terão a oportunidade de demonstrar toda 
sua habilidade, disciplina e técnica no es-
porte. O objetivo principal do festival é 
unir todos os atletas da região, proporcio-
nando um momento de integração e tro-
ca de experiências entre os praticantes de 
Karatê Shotokan. A expectativa é de que 
o evento receba um público estimado em 

mil pessoas, entre atletas e espectadores, 
que terão a oportunidade de acompanhar 
de perto as lutas e apreciar a técnica es-
pecífica do karatê. Inclusive, será uma 
oportunidade para aqueles que desejam 
conhecer mais sobre essa arte marcial 
milenar. O festival de Karatê Shotokan 
promovido pela Prefeitura é gratuito e 
aberto ao público. 

Praia e esportes marcarão o fim de sema-
na em Bertioga. No sábado, e domingo, 
das 8 às 18 horas, o Complexo Esportivo 
Pé N’Areia sediará a segunda edição do 
Festival Pé N’Areia. O evento oferece 
uma programação gratuita para todos os 
gostos e idades.Haverá atividades cultu-
rais e de lazer, incluindo shows e apre-
sentações teatrais. A programação espor-
tiva começa às 9 horas. Durante o dia, 
ocorrerão as atividades de lazer e cultu-
rais. No sábado, os shows serão apresen-
tados pelos “pratas da casa”. Rock Sams, 

Lucas Camargo, Brasil Caiçara e Krill 
Borges e Banda abrilhantarão o evento. 
No domingo, Itamar Bitencourt, Dona 
Flor, Luau Rock e Rominho Cruz ani-
marão o festival. O festival é organizado 
pela Secretaria de Esportes do Governo 
do Estado de São Paulo em parceria com 
a Prefeitura. Serão praticadas diversas 
modalidades, incluindo: beach tennis, 
frescobol, jogos de mesa, yoga, fit dance, 
vôlei, futevôlei, basquete, skate, funcio-
nal, surf, futmesa, passeio ciclístico, ca-
minhada e capoeira.

Festival Pé N’Areia terá combinação 
entre esportes e praia em Bertioga

lhões, já no próximo ano. O projeto de 
lei complementar da Prefeitura, proto-
colado dia 25 de agosto, tem o objetivo 

de valorizar os professores que terão o 
plano de carreira pela primeira vez na 
sua história.
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O órgão regulador antitruste do Reino 
Unido planeja ajustar seu regime de ava-
liação de fusões, inclusive para promo-
ver uma melhor interação com as partes 
e permitir que soluções sejam propostas 
mais cedo, disse o órgão nesta segun-
da-feira, após críticas ao acordo entre a 
Microsoft e Activision Blizzard. A Auto-
ridade da Concorrência e dos Mercados 
(CMA, na sigla em inglês) passou a ser 

um dos principais reguladores globais 
quando o Reino Unido deixou a União 
Europeia em 2020, dando-lhe uma maior 
influência sobre megafusões, como a 
aquisição da fabricante do videogame 
“Call of Duty” Activision pela Microsoft 
por US$ 69 bilhões (R$ 334,8 bilhões, 
na cotação atual). A agência bloqueou o 
acordo, para a fúria das duas empresas 
norte-americanas, mas depois rasgou 

seu próprio livro de regras para reabrir 
e aprovar o caso após Microsoft voltar 
com mudanças. A Microsoft e a Activi-
sion ficaram surpresas com o bloqueio 
da CMA, dizendo que as objeções da 
reguladora não eram totalmente claras. 
A presidente-executiva da CMA, Sarah 
Cardell, disse que queria “acabar de uma 
vez por todas” com especulações sobre 
suposta influência política.

Pesquisadores da Universidade de Sus-
sex, no Reio Unido, desenvolveram uma 
tecnologia mais eficiente, em termos 
energéticos, para transmitir dados. A des-
coberta pode potencialmente substituir 
o Bluetooth, porque ela envolve uma 
maneira mais efetiva de conectar dispo-
sitivos e melhorar a vida útil da bateria. 
Os pesquisadores Robert Prance e Daniel 
Roggen desenvolveram o uso de ondas 
elétricas, em contraponto às ondas ele-
tromagnéticas, para criar uma forma de 
transmissão de dados de baixa potência 
a curta distância, mantendo ao mesmo 

tempo o alto rendimento necessário para 
aplicações multimídia. Bluetooth, Wifi e 
5G dependem atualmente de modulação 
eletromagnética, uma forma de tecno-
logia sem fio desenvolvida há mais de 
125 anos. Por outro lado, a modulação 
de campo elétrico utiliza ondas elétricas 
de curto alcance, que consomem muito 
menos energia que o Bluetooth. Daniel 
Roggen, professor de Engenharia e De-
sign da Universidade de Sussex, avalia 
que não precisamos mais depender da 
modulação eletromagnética, que exige 
inerentemente muita bateria. “Podemos 

melhorar a vida útil da bateria da tecno-
logia, por exemplo, usando modulação 
de campo elétrico em vez de Bluetooth. 
Esta solução não só tornará as nossas vi-
das muito mais eficientes, como também 
abrirá novas oportunidades para interagir 
com dispositivos em casas inteligentes”, 
diz em comunicado. Como tendemos a 
estar próximos de nossos dispositivos, 
a pesquisa concluiu que a modulação 
de campo elétrico oferece um método 
comprovado e mais eficiente de conec-
tar nossos dispositivos, permitindo maior 
duração da bateria ao transmitir música 
para fones de ouvido, atender chamadas, 
usar rastreadores de fitness ou interagir 
com dispositivos domésticos.

Vai chegar nas lojas?
O desenvolvimento dessa tecnologia 
poderia mudar a maneira como usamos 
nossos dispositivos na vida cotidiana e 
também desenvolver uma ampla gama 
de aplicações futurísticas, aponta o estu-
do. Por exemplo, uma pulseira que utilize 
a nova tecnologia poderia permitir a tro-
ca de números de telefone simplesmen-
te com um aperto de mão ou uma porta 
poderia ser destrancada apenas com um 
toque na maçaneta. Além disso, essa tec-
nologia também é de baixo custo, o que 
significa que pode ser implementada na 
sociedade de forma rápida e fácil. 

As ondas do mar podem ser a alegria 
de surfistas, mas também podem pre-
ocupar moradores da costa litorânea, 
barcos e outros serviços que funcio-
nam em alto mar. Além disso, as on-
das extremas, como são chamadas, são 
aquelas que se formam devido à junção 
das correntes marítimas com os ventos 
e são ainda mais imprevisíveis. Para 
contornar isso, cientistas criaram um 
sistema de IA capaz de prever onde e 
quando esses eventos ocorrerão, po-
dendo ainda entender melhor sobre sua 
formação As ondas extremas não são 
necessariamente as maiores do mun-
do, como as causadoras de tsunamis, 
mas sim aquelas formadas a partir da 
interação entre correntes marítimas e 

os ventos. Ainda assim, elas podem ter 
um potencial destrutivo, danificando 
navios e plataformas petrolíferas.
De acordo com cientistas da Universi-
dade de Copenhague, ondas anormais 
não são incomuns e ocorrem todos os 
dias em qualquer local aleatório do 
oceano. As ondas extremas não são 
necessariamente as maiores do mun-
do, como as causadoras de tsunamis, 
mas sim aquelas formadas a partir da 
interação entre correntes marítimas 
e os ventos. Ainda assim, elas podem 
ter um potencial destrutivo, danifican-
do navios e plataformas petrolíferas e 
acordo com cientistas da Universidade 
de Copenhague, ondas anormais não 
são incomuns e ocorrem todos os dias.

Índia quer trazer pedaço da Lua 
para a Terra

Ondas gigantes encontradas por IA

Fim do Bluetooth? Cientistas inventam 
nova tecnologia para transmitir dados

Após dias intensos de discussões e mui-
ta pressão, a OpenAI decidiu recontratar 
Sam Altman, demitido da empresa na úl-
tima sexta-feira, relatou a Reuters. Com 
isso, o especialista em IA retorna para 
seu cargo de CEO, encerrando uma série 
de reviravoltas no caso que impactou o 
mercado e colocou o futuro da startup em 
risco.O fim de semana foi marcado por 
diversas reviravoltas em curto período na 
OpenAI que, após demitir Sam Altman, 
recebeu outros pedidos de demissão em 
solidariedade ao antigo CEO; Entre os 
nomes está Greg Brockman, presidente 
da OpenAI — ele pediu seu desligamen-
to após ser, no mesmo dia, destituído 
de sua cadeira no Conselho da empresa 

e apenas avisado sobre a demissão do 
colega m o efeito dominó, investidores 
alertaram a OpenAI sobre a possibili-
dade de um impacto de US$ 86 bilhões 
nas vendas de ações — sem mencionar a 
imagem da empresa em um mercado no 
qual segue liderando; Assim, o grupo se 
reuniu para discutir um provável retorno 
de Altman, mas o desfecho foi diferente: 
Emmett Shear, um dos cofundadores da 
Twitch, foi anunciado como o novo CEO 
interino om a novidade, a Microsoft tam-
bém se pronunciou dizendo então que 
tanto Altman como Brockman seriam 
Com a confirmação das mudanças, di-
versos colaboradores ameaçaram deixar 
a empresa para se juntar a Altman

Sam Altman retorna para a OpenAI 
após demissão tumultuada

Reino Unido propõe revisão antitruste 
após caso Microsoft-Activision
As empresas ficaram surpresas com o bloqueio de acordo pela CMA, 
dizendo que objeções da reguladora não eram totalmente claras

Com o sucesso de sua última missão lunar, a agência espacial indiana, ISRO, já está 
planejando a Chandrayaan-4

O sucesso da missão Chandrayaan-3 
garantiu que a Chandrayaan-4 já co-
meçasse a ser planejada A Chandraya-
an-3 da Índia chegou próximo ao polo 
Sul lunar recentemente. Devido ao seu 
enorme sucesso, a Organização India-
na de Pesquisa Espacial (ISRO) agora 
planeja lançar ao satélite uma missão 
de recolhimento e envio de amostras da 
Lua, a Chandrayaan-4. A primeira etapa 
da missão consistirá em recolher amos-
tras lunares. O pouso dos módulos pro-
vavelmente acontecerá próximo a onde 
a missão Chandrayaan-3 está adormeci-
da atualmente e recolherá amostras do 
Polo Sul do satélite. O local do pouso 
ainda não está claro, mas deve aconte-
cer em uma cratera não especificada na 
Lua. A região do pouso tem se mostrado 
internacionalmente importante recen-
temente devido aos fortes indícios de 
abrigar gelo de água. O elemento pode 
ser utilizado para dar suporte à vida e 
à permanência na Lua, assim como ser 
extraído para combustível de foguete.

Os módulos da segunda etapa da Chan-
drayaan-4 não irão chegar a aterrissar 
na Lua, na verdade, eles permanecerão 
na órbita do satélite, esperando o mó-
dulo ascendente transferir as amostras 
coletadas para o módulo de reentra-
da. Depois disso, eles irão voltar para 

a Terra e realizar um pouso seguro. O 
conceito da Chandrayaan-4 é muito se-
melhante com a missão da NASA para 
recuperar as amostras recolhidas pelo 
Perseverance em Marte. No entanto, a 
campanha vem enfrentando problemas 
por ser cara demais. 

Geólogos da Universidade de Utrecht, 
nos Países Baixos, afirmam ter descober-
to a história de um continente perdido: a 
Argolândia. A região, um pedaço de con-
tinente com 5.000 km de comprimento, 
teria se separado do oeste da Austrália 
e se afastado há cerca de 155 milhões 
de anos. Esse continente pode ser visto 
pelo “vazio” que deixou para trás: uma 
bacia escondida nas profundezas do oce-
ano conhecida como Planície Abissal de 
Argo. A estrutura do fundo do mar mos-
tra que o continente deve ter se afastado 
para noroeste e deve ter terminado onde 
hoje estão localizadas as ilhas do Sudeste 
Asiático. A Argolândia está em fragmen-
tos, mas ainda está na região.

Como os cientistas localizaram o con-
tinente?
Os cientistas Van Hinsbergen e o seu 
colega Eldert Advokaat estavam curio-
sos sobre o que a geologia do Sudeste 
Asiático poderia dizer sobre o destino 
da Argolândia. “Estávamos literalmente 
lidando com ilhas de informação, e é por 
isso que nossa pesquisa demorou tanto. 
Passamos sete anos montando o quebra-
-cabeça”, diz Advokaat em um comuni-
cado. O cientista explica que a situação 
no Sudeste Asiático é muito diferente de 
lugares como África e América do Sul, 
onde um continente se dividiu nitidamen-
te em dois pedaços, porque a Argolândia 

teria se dividido em muitos fragmentos 
diferentes. “Isso obstruiu a nossa visão 
da jornada do continente”, explica. Esse 
foi o desafio até os cientistas perceberem 
que os fragmentos chegaram às suas lo-
calizações atuais por volta da mesma 
época, o que esclareceu como eles antes 
se conectavam. Os fragmentos formaram 
uma colagem: Argolândia está escondida 
sob as selvas verdes de grandes partes da 
Indonésia e de Mianmar. Nunca houve 
um único continente claramente deline-
ado e coerente de Argolândia, mas sim 
um “Argopélago” de fragmentos micro-
continentais separados por bacias oceâ-
nicas mais antigas. “A fragmentação da 
Argolândia começou há cerca de 300 mi-
lhões de anos”, conclui Van Hinsbergen.

Continente perdido: como cientistas 
encontraram a Argolândia

Acreditava-se que as ondas gigantes vinham da junção de correntes 
marítimas com ventos, mas IA descobriu o motivo real.
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O Brasil chegou à terceira derrota con-
secutiva nas Eliminatórias para a Copa 
do Mundo de 2026 após ser superado 
por 1 a 0 pela Argentina, na noite desta 
terça-feira (21) no estádio do Maracanã. 
Com este revés, a seleção brasileira pas-
sa a ocupar a 6ª posição da classificação 
com sete pontos. Para a Argentina, que 

contou com o craque Lionel Messi na 
sua formação inicial, provavelmente em 
sua última partida oficial no Maracanã, a 
vitória representou a manutenção da li-
derança na classificação, com 15 pontos. 
Voltando a apostar em uma formação 
com apenas dois homens no meio e qua-
tro atacantes, a equipe comandada pelo 

técnico Fernando Diniz começou lutan-
do muito e igualando o jogo diante dos 
atuais campeões mundiais. Com isso, o 
que se viu na primeira etapa foi uma par-
tida com poucas oportunidades de lado 
a lado. A melhor delas foi justamente do 
Brasil, aos 43 minutos, em chute da en-
trada da área de Gabriel Martinelli..Após 
o intervalo o confronto continuou pare-
lho, mas a Argentina conseguiu chegar 
ao gol da vitória em jogada de bola pa-
rada. Aos 17 minutos do segundo tempo, 
Lo Celso cobrou escanteio e Otamendi 
subiu muito para ganhar no alto e cabe-
cear com precisão. A situação da seleção 
se complicou de vez aos 36 minutos, 
quando Joelinton foi expulso após dividir 
bola com De Paul e o juiz entender que 
o brasileiro acertou o argentino no rosto 
em marcação muito contestada. Diante 
de um panorama tão negativo, parte da 
torcida brasileira presente começou a ex-
por sua insatisfação ao cantar “time sem 
vergonha” para uma seleção brasileira 
que pela primeira vez na história sofreu 
uma derrota em casa nas Eliminatórias 
Sul-Americanas.

A natação paralímpica brasileira segue 
conquistando o maior número de me-
dalhas no Parapan de Santiago (Chile). 
Nesta terça-feira (21) foram mais nove 
pódios: sete ouros, uma prata e um 
bronze. Desde o último sábado (18), 
primeiro dia de provas da modalidade, 
o Brasil já assegurou 62 medalhas (34 
ouros, 15 pratas e 13 bronzes) O país 
segue na liderança do quadro de meda-
lhas, seguido pelos Estados Unidos e 
Colômbia. O catarinense Talisson Glo-
ck, de 28 anos, foi o primeiro a subir no 
topo do pódio hoje, ao vencer a prova 
dos na prova dos 400m livre da classe 
S6 (comprometimento físico-motor), 
quebrando o recorde até então do cuba-
no Lorenzo Perez (5min14s45) na edi-
ção do Parapan em Toronto (Canadá), 
em 2015. O brasileiro completou a pro-
va em 5min05s67, deixando para trás os 
mexicanos Juan Gutiérrez (5min23s70), 
medalha de prata, e  Jesus Gutiérrez ( 
5min25s57) que ficou com o bronze. 
tudo igual. Também teve dobradinha 
brasileira nos 200m medley da classe 
SM1 (atletas cegos) com ouro de  Wen-
dell Belarmino (2min34s68) e bronze 
de José Perdigão (2min40s95). A prata 
ficou com o colombiano Brayan Triana 
(2min40s00). A terça também foi boa 
para Gabriel Araújo, que faturou sua 
segunda medalha de ouro nesta edição 

do Parapan. Gabrielzinho foi o melhor 
na prova dos 200m livre classe S2, com 
direito a recorde parapan-americano 
com o tempo de 4min05s05 - a mar-
ca anterior de 4min10s06 pertencia ao 

chileno Alberto Abarza (4min05s05), 
na edição do Peru (2019). O segundo 
lugar foi justamente do chileno Albarza 
(4min32s94) e o bronze ficou com   pe-
ruano Rodrigo Santillan (4min32s94).

O Superior Tribunal de Justiça Despor-
tiva do Futebol (STJD) decidiu, nesta 
quarta-feira, punir Coritiba e Cruzei-
ro com partidas com portões fechados 
quando forem mandantes pelos pró-
ximos 30 dias por causa de uma briga 
envolvendo torcedores dos dois times 
em partida disputada no último sábado 
no estádio Durival Britto. Além disso, 
os times não terão direito à carga de in-
gressos quando estiverem na condição 
de visitantes. Desta forma a Raposa e o 
Coxa não disputarão mais jogos da atual 
edição da Série A do Campeonato Bra-

sileiro com o apoio de seus torcedores. 
A decisão foi tomada após o presidente 
do STJD, José Perdiz de Jesus, deferir 
parcialmente o pedido feito pela Procu-
radoria. No último sábado, o Coritiba 
derrotou o Cruzeiro por 1 a 0. Porém, 
o fato mais marcante do confronto foi 
a confusão generalizada nos minutos fi-
nais. Após o atacante Robson marcar o 
gol do Coxa, torcedores das duas equi-
pes invadiram o gramado e iniciaram 
uma briga, interrompendo o jogo, que 
só foi retomado após uma paralisação 
de cerca de 30 minutos.

A seleção brasileira até saiu na frente, 
mas jogou muito mal no estádio Metro-
politano, em Barranquilla, para ser der-
rotada de virada por 2 a 1 pela Colômbia 
em partida válida pela 5ª rodada das Eli-
minatórias Sul-Americanas para a Copa 
do Mundo de 2026. A Rádio Nacional 
transmitiu a partida ao vivo. Após este 
revés, o Brasil caiu para a quinta posição 
da classificação da competição, com 7 
pontos. A liderança é da Argentina (com 
12 pontos), que, mesmo jogando em 
Bueno Aires, foi superara por 2 a 0 pelo 
Uruguai, vice-líder agora com 10 pontos. 
A 3ª posição é ocupada pela Colômbia, 
com 9 pontos, enquanto a Venezuela, que 
ficou no 0 a 0 com o Equador, é a 4ª co-

locada com 8 pontos. Apostando em um 
quarteto de ataque formado por Rodry-
go, Raphinha, Vinícius Júnior e Gabriel 
Martinelli, o técnico Fernando Diniz viu 
a seleção atuar bem nos primeiros movi-
mentos da partida e abrir o placar cedo. 
aos 3 minutos.

Parapan: Brasil fatura mais 9 pódios 
e já soma 62 medalhas na natação

Brasil joga mal e perde para 
Colômbia em Barranquilla

Eliminatórias: Brasil perde de 1 
a 0 para Argentina no Maracanã

Talisson Glock garantiu o 1º dos sete ouros conquistados 

Com direito a duas dobradinhas, a 
equipe de atletismo do Brasil conquis-
tou 13 medalhas nesta terça-feira (21), 
o primeiro dia de disputadas da moda-
lidade nos Jogos Parapan-Americanos 
que estão sendo realizados em Santia-
go (Chile). No arremesso de peso clas-
se F57, Thiago Paulino garantiu o ouro 
e Marco Aurélio Borges a prata. Já na 

prova dos 200 metros classe T11 Jeru-
sa Geber ocupou o lugar mais alto do 
pódio, sendo seguida por Thalita Sim-
plício. O Brasil conquistou mais duas 
medalhas douradas nesta terça, com 
Yeltsin Jacques na prova dos 5 mil me-
tros da classe T11 e com Izabela Cam-
pos no lançamento de disco da classe 
F11. Outra prata veio com Aline Rocha 

Brasil inicia disputa do atletismo 
do Parapan com 14 medalhas

nos 400 metros classe T53/T54. Além 
disso, a equipe brasileira garantiu seis 
bronzes: Vanessa Cristina (400 metros 
classe T53/T54), Júlio Cesar Agripino 
(200 metros classe T11), Sivaldo de 
Souza (5000 metros classe T13), João 
Victor Teixeira (Lançamento de disco 
classe F37), Fábio Bordignon (200 me-
tros classe T35).

Revés deixa a seleção na 6ª posição da classificação 
da competição

Coritiba e Cruzeiro jogarão sem 
torcida até o fim do Brasileiro

PARIS (Reuters) - O sindicato CGT da 
França pediu nesta sexta-feira que o go-
verno mude de marcha em suas nego-
ciações com os trabalhadores do setor 
público sobre condições de trabalho e 
remuneração durante os Jogos Olímpi-
cos de 2024 e ameaçou entrar em greve 
nos próximos meses se suas exigências 
não forem atendidas. Os sindicatos es-
tão aumentando o volume, à medida que 
o governo iniciou negociações com os 
trabalhadores do setor público, inclusi-
ve nos setores de polícia, transporte e 
saúde, para garantir pessoal suficiente 
durante os próximos Jogos. Ao começar 
no final de julho - no meio da temporada 
de férias nacionais - as Olimpíadas de-
verão pressionar ainda mais a força de 
trabalho de Paris, em meio a ameaças 

crescentes de segurança e escassez crô-
nica de pessoal nos hospitais e na rede 
de transporte. Até o momento, as con-
versas com o governo e com Stanislas 
Guerini, o ministro dos trabalhadores do 
Estado, com o objetivo principal de per-
suadir os trabalhadores a aceitarem não 
tirar férias durante os Jogos, não produ-
ziram resultados, disse Verzeletti. Um 
porta-voz do gabinete de Stanislas Gue-
rini disse que medidas específicas para 
o período das Olimpíadas estão sendo 
decididas. Eles disseram que a premiê 
comunicará detalhes específicos sobre a 
compensação para os trabalhadores nos 
próximos dias. As medidas serão apre-
sentadas aos sindicatos durante uma 
reunião planejada para dezembro. O co-
mitê organizador de Paris 2024.

Greves podem abalar preparativos 
de Jogos de Paris se trabalhadores 
não forem atendidos
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A Associação Brasileira do Veículo Elé-
trico (ABVE) indica que o retorno do 
imposto sobre importação atende ao se-
tor de carros a combustão e frustra os 
planos de expansão das tecnologias de 
baixa emissão no Brasil. “A medida, no 
curto prazo, beneficia veículos movidos 
a combustível fóssil e, no médio prazo, 
projeta uma sombra de insegurança so-
bre as empresas dispostas a investir em 
veículos elétricos e híbridos no Brasil 
— e mesmo sobre aquelas que já anun-
ciaram planos concretos de produção 
local”, diz em nota. Em uma tentativa 
de estímulo à produção nacional, o go-
verno decidiu elevar a tarifa de importa-
ção sobre veículos elétricos ou híbridos 
e criar cotas para que um volume redu-
zido de carros com essa nova tecnolo-
gia possa continuar entrando no país 
com alíquota zero. A partir de janeiro 

de 2024, os carros elétricos ou híbridos 
trazidos do exterior pagarão tarifas de 
10% a 12%. As alíquotas vão subir, ano 
a ano, até atingir 35% em 2026. Com 
isso reverte-se uma política de tarifa 
zero para elétricos adotada desde 2015. 
Segundo fontes do governo, caso fosse 
aplicada uma alíquota de 35% (máxima 
permitida pelo Mercosul), o país teria 
arrecadado R$ 1,2 bilhão de janeiro a 
agosto deste ano. As porcentagens de 
retomada progressiva de tributação vão 
variar conforme os níveis de eletrifica-
ção e com os processos de produção de 
cada modelo, além da produção nacio-
nal. A ABVE também critica o timing. 
Isso porque a medida foi anunciada an-
tes de governo definir a futura política 
automotiva brasileira. A medida provi-
sória (MP) sobre o novo programa Mo-
bilidade Verde e Inovação-Mover (que 
substituirá o Rota 2030) ainda não foi 
enviada ao Congresso. “O governo de-
cidiu fechar o mercado às tecnologias 
de baixa emissão antes de as empre-
sas saberem qual será a regra do jogo 
do futuro regime automotivo”, disse o 
presidente da ABVE, Ricardo Bastos. 
“Vai encarecer o preço dos veículos elé-
tricos e híbridos no Brasil e afetará as 
decisões de investimento das empresas 
que apostavam em regras estáveis para 
produzir veículos elétricos em território 
nacional”, apontou.

O Civic Si sempre foi o esportivo da 
Honda no país desde o icônico New Ci-
vic, porém, perda de potência, aliada à 
mudança de produção de outro carro, nos 

trouxe finalmente o Honda Civic Type R, 
agora um carro feito no continente. Su-
prassumo esportivo da família Civic, o 
hatchback da Honda deixou de ser feito 

na Inglaterra e passou a ser fabricado tan-
to no Japão quanto nos EUA. Todavia, é 
o modelo nipônico que chega ao país, 
porém, não sem algum corte, com preço 
bem alto, mas com a pegada que se espe-
ra dele. Com 297 cavalos em vez de 320, 
o Civic Type R vem ao país com propos-
ta superior ao do Civic Si, mantendo o le-
gado de esportividade da marca por aqui, 
com preço sugerido de R$ 429.900. Ele 
atua assim numa faixa de preço de seu 
principal rival por aqui, outro japonês, 
mas este é um novato na história.

Qual é a importância do Type R?
O Type R tem um peso não só na Hon-
da, mas no mercado mundial de hatches 
esportivos, sendo um dos principais 
players do segmento desde 1997, mas 
por muito tempo, se tornou praticamente 
exclusivo da Europa e Japão. Com o Si 
como intermediário, o Type R sempre foi 
o suprassumo da Honda nesse segmento, 
com o hot hatch britânico chegando mes-
mo a ter 310 cavalos. Até mesmo o New 
Civic Type R existiu, mas não aqui.

Novo BMW X2 e elétrico iX2 chegam 
ao Brasil em 2024
A BMW mostrou a nova geração do 
X2 pela primeira vez ao público nesta 
quarta-feira (25), na abertura do Salão 
de Tóquio (Japan Mobility Show 2023). 
O crossover é um dos principais lança-
mentos da feira, e o Jornal do Carro foi 
até o Japão conferir de perto o modelo 
de luxo. Segundo executivos da marca, 
o novo BMW X2 chegará às lojas até 
abril de 2024. A estreia no Brasil deve 
ocorrer na mesma época. Com visual es-
portivo, o X2 de segunda geração herda 

detalhes do X1, mas tem personalidade. 
Assim, diferentemente do irmão SUV, o 
crossover tem estilo exclusivo, sobretu-
do na traseira com linhas de cupê. Além 
disso, faróis e lanternas trazem assina-
tura de LEDs que lembram as dos Peu-
geot 208 e 2008, por exemplo. Outro 
destaque é a grade frontal contornada 
com LEDs. As duas versões (elétrica e 
a gasolina) têm detalhes em tom preto 
brilhante. Novo BMW X2 estreia pla-
taforma de conectividade

Avaliação: Honda Civic Type R surpreende 
pelo excelente desempenho raiz

Imposto de 35% sobre elétricos atende 
veículos a combustão e frustra planos 
de baixa emissão, diz setor

Com 297 cavalos em vez de 320, o Civic Type R vem ao país com proposta superior ao do Civic 
Si, mantendo o legado de esportividade da marca por aqui, com preço sugerido de R$ 429.900

A BMW lança uma nova plataforma de 
conectividade em seus carros com o X2. 
O sistema tem, por exemplo, menu de 
navegação mais fácil de ler e intuitivo, 
com comandos diretos. Além disso, há 
mais opções de entretenimento a bordo, 
como jogos, que podem ser controlados 
por smartphone, e apps de streaming 
de vídeo, como Amazon Prime. E tem 
mais: essas funções poderão chegar em 
breve a modelos atuais da marca, por 
meio de atualização. 
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Este mês, a nutricionista Bruna Gampie-
tro - CRN 28489, que faz parte da equipe 
multidisciplinar da EMM Prof.ª Maria 
José Damasceno Santos realizou ativi-
dades lúdicas com os alunos da unidade. 
O objetivo foi incentivar os pequenos a 
desenvolverem hábitos alimentares sau-
dáveis, por meio do consumo de frutas, 
legumes e verduras.Na ocasião, a nutri-
cionista apresentou aos alunos figuras de 
alimentos saudáveis, criando brincadei-
ras e jogos interativos para despertar o 
interesse dos alunos por esses alimentos. 
Os pequenos também tiveram a oportu-
nidade de saborear alguns destes frutos, 
tornando a brincadeira ainda mais atra-
tiva. Já a turminha do berçário, além 
de saborear as frutas selecionadas pela 
profissional, também se divertiram com 

a atividade pedagógica “Twister dos sa-
bores e das sensações”. As iniciativas 
não apenas promoveram o aprendizado 
e ampliação de cardápio, mas também 
proporcionou experiências reais e signi-
ficativas aos pequenos. 
Ter uma alimentação equilibrada durante 
a primeira infância é fundamental para o 
desenvolvimento dos pequenos.

Durante o ano letivo de 2023, a pro-
fessora Vitória Mendes Gomes Aragão 
realizou diversos projetos e atividades 
pedagógicas diferenciadas para a turmi-
nha da segunda fase C da EMM Nelson 
Marques. De forma lúdica e atrativa, a 
educadora estimula a curiosidade, ima-
ginação, autonomia e muitas outras ha-
bilidades importantes para as crianças.
Ao longo do ano, foram propostas ati-
vidades usando materiais e brinquedos 
pedagógicos e materiais não estrutu-
rados. O destaque ficou por conta dos 
materiais confeccionados pela própria 
educadora, tais como: caixa mágica; 
corpo humano de papelão; jogos da 
memória; entre outros. Os pequenos 
também participaram de momentos de 
contação de histórias, piquenique, ati-
vidades artísticas e muitas brincadeiras 
e atividades lúdicas em grupo no solá-
rio, parquinho, sala de aula e áreas de 
convivência da escola. Pensando em 
desenvolver a autonomia das crianças, a 
professora incentiva os pequenos a rea-
lizarem algumas atividades de rotina so-
zinhos, tais como: se alimentar; escovar 
os dentes; calçar os sapatos; organizar 
dos brinquedos e muito mais. O intuito 
é que aos poucos as crianças comecem a 

tomar a iniciativa, realizando essas ati-
vidades sozinhos. A profissional ainda 
incluiu diversas atividades que trabalha-
ram a identidade, coordenação motora, 
fortalecimento de vínculos e outras ha-
bilidades. A proposta estimulou a curio-
sidade, imaginação, autonomia e muitas 
outras habilidades importantes. A turma 
vem apreciando cada novo momento e 
percebemos um grande avanço na auto-
nomia deles e no autoconhecimento; a 
maioria dos alunos já identifica as partes 
do corpo e praticam as atividades sem a 
necessidade de auxílio.

Professora Vitória Mendes favorece 
o desenvolvimento da turminha da 
segunda fase C da EMM Nelson Marques 
com atividades diferenciadas

Para incentivar uma alimentação saudável, 
a nutricionista Bruna Gampietro realizou 
atividades com os alunos da EMM Prof.ª 
Maria José Damasceno Santos

O governo federal vai investir cerca de 
R$ 3 bilhões em quatro anos para am-
pliar o acesso, a permanência, partici-
pação e a aprendizagem de estudantes 
com algum tipo de deficiência em es-
colas comuns, além de formação de 
educadores. As ações estão previstas no 
Plano de Afirmação e Fortalecimento da 
Política Nacional de Educação Especial 
na Perspectiva da Educação Inclusiva 
(PNEEPEI).A meta é chegar ao fim de 
2026 com mais de 2 milhões de estu-
dantes da educação especial matricula-
dos em classes comuns, além de atingir 
o total de 169 mil matrículas na educa-
ção infantil. O Plano tem quatro eixos: 
Expansão do Acesso, Qualidade e Per-
manência, Produção de Conhecimento e 
Formação. O governo também quer do-
brar o número de escolas que recebem 
recursos para Salas de Recursos Mul-
tifuncionais, passando dos atuais 36% 

para 72% dos estabelecimentos. Tam-
bém estão entre os objetivos a criação 
de 27 observatórios de monitoramento e 
o lançamento de 6 editais para pesquisa-
dores com deficiência. Na cerimônia de 
lançamento do Plano, o aluno Francisco 
Wanderlei de Lima Cardoso, do 3º ano 
do ensino médio, que é autista, emocio-
nou a todos contando sobre o preconcei-
to que sofreu quando pais e alunos pedi-
ram sua saída da escola. “Eu senti uma 
dor e achava que não deveria estar ali, 
porque a escola não queria que eu esti-
vesse ali. Mas minha mãe me mostrou 
que não é uma diferença que não me faz 
ser digno de um lugar, é aquele lugar 
que não está preparado para mim”, re-
latou. O ministro da Educação, Camilo 
Santana, reafirmou o compromisso com 
a garantia das condições para que alu-
nos autistas estejam dentro das salas de 
aula comuns, na rede regular de ensino, 

Governo quer mais alunos da educação 
especial em classes comuns

“como deve ser”. O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva ressaltou que o mais 
importante investimento que o poder 
público pode fazer é “cuidar de gente”. 
“O que estamos lançando hoje é dizer 
para a sociedade brasileira: nós vamos 
consertar esse país. As pessoas vão ser 
tratadas com respeito e dignidade. As 
pessoas vão ser tratadas do jeito que 
elas são, mas com o carinho e o amor 
que elas merecem e não haverá gasto 
por parte do governo, haverá investi-
mento”, disse Lula. 

No Centro de Capacitação Profissional 
e Lazer – CCPL João Ricardo Pelúcio 
Rosa, localizado na rua Otávio Cale-
gari, 66, Engenho Novo, Barueri-SP, 
as aulas de grafite são ministradas pelo 
professor Tiago Souza Lima, que traba-

Ao longo do curso, os estudantes são desafiados a mergulhar no rico universo 
do grafite, desde os aspectos técnicos até a compreensão do impacto cultural 
dessa arte urbana

Curso de grafite no CCPL João Ricardo 
Pelúcio Rosa desperta a criatividade 
e desenvolve o talento dos alunos

lha a criatividade e desenvolve o talento 
dos alunos de forma prática e atrativa. 
Este curso é oferecido gratuitamente em 
todas as seis unidades do CCPL Barue-
ri. Durante as aulas, os estudantes têm 
oportunidade de aplicar e aprimorar 

seus conhecimentos, dando vida às suas 
criações no cenário urbano. Sob a orien-
tação do professor, os participantes são 
encorajados a expressar sua criatividade 
de maneira autêntica, sendo constante-
mente desafiados a mergulhar no rico 
universo do grafite, desde os aspectos 
técnicos até a compreensão do impacto 
cultural dessa arte urbana. O grafite, é 
uma expressão artística, muito valori-
zada nos dias de hoje, por isso o CCPL 
Barueri proporciona um ambiente para 
experimentação aos alunos, encorajan-
do-os e acompanhando-os na aplicação 
prática dos conhecimentos adquiridos 
durante as aulas em murais, melhorando 
a paisagem urbana. Além disso, todos 
são incentivados a desenvolverem sua 
própria identidade, permitindo que cada 
aluno possa rentabilizar sua produção 
artístico-cultural, adaptando a estética 
do grafite para outros suportes, como 
estampas de camiseta, bonés, itens de 
papelaria, adesivos, entre outros.
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O diabetes atinge 10,2% da população 
brasileira, conforme dados da pesquisa 
Vigitel Brasil 2023 (Vigilância de Fato-
res de Risco e Proteção para Doenças 
Crônicas por Inquérito Telefônico). Ín-
dice representa aumento com relação a 
2021, quando era 9,1%. O último inqué-
rito Vigitel mostra também que o diag-
nóstico é mais frequente entre as mu-
lheres (11,1%), do que entre os homens 
(9,1%). O presidente da Sociedade 
Brasileira de Diabetes Regional do Rio 
de Janeiro (SBD-RJ), endocrinologista 
Daniel Kendler defende que entre os 
fatores que favorecem as mulheres te-
rem mais diabetes que os homens está o 
fato de elas terem rotinas sobrecarrega-
das.“Mais da metade das famílias bra-

sileiras têm mulheres como a principal 
provedora financeira. Cada vez mais, as 
mulheres não têm tempo para ter uma 
dieta adequada, comem qualquer coisa, 
não têm tempo para fazer uma ativida-
de física, o que faz com que o diabetes 
acometa cada vez mais este público.” O 
especialista ainda lembra que a meno-
pausa, com a redução de produção do 
hormônio estrogênio, pode representar 
uma chance aumentada de desenvolvi-
mento da doença nas mulheres. A pes-
quisa Vigitel Brasil 2023 identificou 
ainda que o diagnóstico de diabetes na 
população adulta residente nas capitais 
brasileiras aumenta, conforme o avanço 
da idade dos entrevistados, e com o ní-
vel de escolaridade. 

Na gestação, a temperatura corporal da 
mulher aumenta aproximadamente meio 
grau e, em dias mais quentes, isso pode 
causar grande incômodo para a futura 
mamãe, pois o calor excessivo provoca 
inchaço e pode deixá-la mais cansada, 
principalmente no último trimestre da 
gravidez. O alerta é da médica Célia Re-
gina Silva, vice-presidente da Associa-

ção de Ginecologia e Obstetrícia do Es-
tado do Rio de Janeiro. Em um quadro 
de temperaturas elevadas, como as que 
o Brasil vive no momento, Célia Regi-
na disse que é essencial tomar bastante 
água e manter uma alimentação sau-
dável, incluindo refeições  mais frias, 
como saladas e frutas. “ Geralmente, 
o inchaço é causado pela compressão do 

útero sobre os vasos responsáveis pelo 
retorno do sangue das pernas ao cora-
ção. A circulação é ainda mais prejudi-
cada quando esses vasos são dilatados 
pelo calor. Para prevenir o problema, as 
gestantes precisam alterar as posições 
corporais durante o dia. Se as pernas 
estiverem muito inchadas, é recomendá-
vel deixá-las elevadas por um tempo.” 
Para a mulher que trabalha em pé ou 
sentada, a médica aconselha não ficar 
parada mais do que uma hora. Também 
vice-presidente da associação, o obste-
tra Renato Sá ressaltou que, no caso da 
gestante de risco habitual, que não tem 
comorbidades, a preocupação é com a 
hidratação, que tem que ser a adequada, 
porque as mulheres grávidas têm difi-
culdade para controlar a pressão. “Todo 
mundo já viu grávidas desmaiando, es-
pecialmente em condições de calor”, 
disse o médico. Por isso, é preciso que 
elas mantenham uma hidratação melhor. 
No momento atual, em que os brasilei-
ros enfrentam temperaturas muito eleva-
das, existem dois problemas: excesso de 
calor e baixa umidade do ar. A tendência 
é a pessoa desidratar bem mais. “E isso 
é para gestantes e para todo mundo.”

A vacina contra a chikungunya desen-
volvida pelo Instituto Butantan e pela 
empresa de biotecnologia franco-aus-
tríaca Valneva induz resposta imune 
em 98,8% dos adolescentes que inte-
gram a fase 3 do ensaio clínico con-
duzida no Brasil. Segundo o estudo, 
o imunizante também demonstrou um 
bom perfil de segurança, independen-
temente da exposição prévia à chikun-
gunya. As informações de segurança e 
imunogenicidade servirão de base para 
solicitar a aprovação do produto no 
Brasil na Agência Nacional de Vigilân-
cia Sanitária (Anvisa), e na Europa, na 
European Medicines Agency (EMA). 
A expectativa é submeter o pedido de 
aprovação para a Anvisa no primeiro 
semestre de 2024. Na última semana, 
a vacina foi aprovada para adultos pela 
agência reguladora dos Estados Uni-
dos, Food and Drug Administration 
(FDA), tornando-se o primeiro imu-
nizante autorizado para uso no mundo 
contra chikungunya. “Os dados são 
excelentes e mostram que estamos no 
caminho certo. É uma vacina segura e 
com alta capacidade de induzir anticor-
pos protetores. Estamos otimistas que, 
respeitando todas as etapas de estudos 
e validação pelos órgãos reguladores, 
poderemos oferecer essa vacina para 
proteger as pessoas desta doença que 
infelizmente acomete o país”, afirmou, 

em nota, Esper Kallás, diretor do Insti-
tuto Butantan. O estudo clínico brasilei-
ro incluiu a participação de 750 jovens 
de 12 a 17 anos que residem em áreas 
endêmicas nas cidades de São Paulo, 
São José do Rio Preto (SP), Salvador, 
Fortaleza, Belo Horizonte, Laranjeiras 
(SE), Recife, Manaus, Campo Grande 
e Boa Vista. Entre os voluntários, 500 
receberam uma dose da vacina e 250 
receberam placebo. A análise de imu-
nogenicidade foi feita 29 dias após a 
aplicação de uma única dose da vaci-
na. Entre os participantes sem contato 
prévio com o vírus da chikungunya, 
98,8% apresentaram anticorpos prote-
tores contra a doença. Já para o grupo 
que tinha histórico de infecção prévia, a 
positividade de anticorpos foi de 100%. 
A candidata a vacina de vírus atenuado 
contra chikungunya (VLA1553) é re-
sultado de um acordo de transferência 
de tecnologia firmado entre o Instituto 
Butantan e a empresa francesa de bio-
tecnologia Valneva, em 2020. 

Aparelhos quebrados e remédios ven-
cidos foram algumas das situações ve-
rificadas em uma auditoria surpresa do 
Tribunal de Contas do Estado de São 
Paulo (TCESP) em 170 unidades de 
saúde gerenciadas por organizações so-
ciais (OS) no estado. Em mais de 30% 
das unidades, havia equipamentos que-
brados, e em 10%, foram encontrados 
medicamentos com validade vencida. 
A auditoria foi feita em 98 cidades, 
com 131 equipamentos municipais e 
39 estaduais fiscalizados. Os números 
serão comparados com os de fiscaliza-
ção feita em outubro do ano passado. 
De acordo com o presidente do tri-
bunal, conselheiro Sidney Beraldo, a 
comparação será divulgada na próxima 
semana e mostrará quais providências 
foram tomadas. Também chama a aten-
ção o fato de que 53,53% das unidades 
não tinham auto de vistoria do Corpo 
de Bombeiros, documento que atesta 
o respeito às regras de segurança con-
tra incêndio. Foram identificadas ainda 
falhas em áreas de armazenamento de 
remédios e na limpeza (22,35%). Em 
21,95% dos casos, foram verificadas 
dificuldades para transferência de pa-
cientes. Em quase 30% das unidades 
vistoriadas não há ambulância para fa-
zer a transferência. A auditoria também 
identificou que o controle de frequência 

dos médicos ainda é feito manualmente 
em mais de metade dos locais visitados 
(52,91%). Em 90,59% das unidades, a 
acessibilidade para pessoas com neces-
sidades especiais é garantida, mas ain-
da afeta 16 unidades. O prontuário ele-
trônico do paciente, que reúne todos os 
procedimentos realizados é usado em 
62,35% das unidades. Em 21,18%, está 
parcialmente implantado e, em 16,47%, 
não está disponível. O TCESP destaca 
que a prestação do serviço por organi-
zações sociais não exime os gestores 
públicos da obrigação de acompanhar 
e fiscalizar a atuação dessas entidades. 

Em nota, Beraldo observa que “muitos 
administradores estão simplesmente 
deixando isso de lado”. O Painel do 
Terceiro Setor do tribunal informa que, 
entre janeiro e junho deste ano, o go-
verno estadual transferiu mais de R$ 4 
bilhões para entidades privadas da área 
da saúde. As prefeituras, por sua vez, 
repassaram quase R$ 3,5 bilhões para 
organizações sociais do setor.  Em nota, 
a Secretaria de Estado da Saúde diz que 
aguarda o relatório final da fiscalização 
com os apontamentos em cada unidade 
de saúde para posterior análise e toma-
da das providências cabíveis.

O Sistema Único de Saúde (SUS) re-
gistrou, entre janeiro e agosto deste 
ano, 6.982 amputações de membros 
inferiores (pernas e pés) causadas por 
diabetes, o que equivale à média de 
mais de 28 ocorrências por dia. Os 
casos vêm crescendo ano a ano, con-
forme mostram os dados do Ministério 
da Saúde. O número de amputações 
em 2022 (10.168) foi 3,9% superior ao 
total de 2021 (9.781), o que represen-
tou média de 27,85 cirurgias por dia, 
no ano passado, em unidades públicas. 
De acordo com a Sociedade Brasileira 
de Diabetes (SBD), a doença já figura 
como a principal causa de amputação 
não traumática em membros inferiores, 
no país. As amputações traumáticas 
são as que ocorrem, por exemplo, em 
acidentes de trânsito ou de trabalho. 
“Hoje, nós temos um número de gran-
de de amputações sem ser por acidente. 
E a principal causa é justamente o dia-

betes, além do cigarro. Então, a gente 
tem que combater esses males”, refor-
ça o presidente da Sociedade Brasileira 
de Diabetes, Levimar Araújo, portador 
de diabetes tipo 1. A SBD aponta tam-
bém que 13 milhões pessoas com dia-
betes têm úlceras nos pés, os chama-
dos pés diabéticos, que podem resultar 
nestas amputações. Preocupada com 
o cenário, a Associação Brasileira de 
Medicina e Cirurgia do Tornozelo e Pé 
(ABTPé) alerta para essa complicação 
que pode atingir tanto pacientes com 
diabetes mellitus do tipo 1, como do 
2. O presidente da ABTPé Luiz Carlos 
Ribeiro Lara, dimensiona a situação. 
“Entre todas as suas complicações, o 
pé diabético é considerado um proble-
ma grave e com consequências, muitas 
vezes, devastadoras em razão das úlce-
ras, que podem implicar em amputação 
de dedos, pés ou pernas.”
O alerta sobre as complicações que 
afetam as pessoas com a doença ocorre 
no Dia Mundial do Diabetes, celebra-
do neste 14 de novembro. Em 2023, a 
Organização Mundial de Saúde (OMS) 
escolheu como tema da campanha: 
Educação para Proteger o Futuro. O 
objetivo é destacar a necessidade de 
melhorar o acesso à educação de quali-
dade sobre a doença a profissionais de 
saúde e pessoas com a doença.

Bebês e gestantes precisam de comidas 
leves e mais líquido no calor

Mais de 10% dos brasileiros vivem 
com diabetes

Vacina da chikungunya induz resposta 
imune em 98,8% dos vacinados

Bebês prematuros necessitam de atenção 
especial em relação à vacinação, alerta a 
coordenadora do Centro de Referência 
em Imunobiológicos Especiais (Crie), de 
Vitória, e diretora da Sociedade Brasi-
leira de Imunizações (SBIm), Ana Paula 
Burian. Uma gestação é considerada nor-
mal entre 38 e 42 semanas. Isso signifi-
ca que a criança que nasce com menos 
de 38 semanas é prematura. E abaixo de 
28 semanas ou com menos de 1 quilo ao 
nascer é um bebê prematuro extremo. 
Quer dizer que esses bebês têm de cinco 
a dez vezes mais chances de adquirirem 
uma infecção comparado a outros recém-

-nascidos. Por isso, a vacinação é funda-
mental para os bebês pré-termo, ou seja, 
aqueles nascidos antes de 38 semanas 
de gestação. Para esse bebês, o Sistema 
Único de Saúde (SUS) e o setor priva-
do têm vacinas específicas, informou 
Ana Paula Burian à Agência Brasil. As 
vacinas estão disponíveis nos centros de 
Referência para Imunobiológicos Espe-
ciais (Crie), que oferecem imunização 
às pessoas que necessitam de alguma 
atenção especial, como é o caso de be-
bês prematuros. As sociedades brasilei-
ras de Pediatria (SBP) e de Imunizações 
(SBIm) recomendam que se protejam o 

máximo possível, com a menor reação 
possível. “Esse é o norte da orientação 
para qualquer criança e qualquer pessoa, 
na verdade, mas principalmente para os 
prematuros”, recomenda a SBP. Devido 
à imaturidade cardiológica, pulmonar 
e neurológica, os prematuros tendem a 
ter mais reação. E devido à imaturidade 
imunológica, eles tendem a responder 
menos. Ana Paula lembra que a passa-
gem de anticorpos da mãe para o bebê 
ocorre mais no final da gestação. A partir 
de 20 semanas, ela começa a acontecer, 
e a quantidade vai aumentando à medi-
da que a gravidez vai evoluindo. Quando 
o bebê nasce prematuro, ele ainda não 
recebeu a grande maioria de anticorpos 
protetores que a mãe passa para o filho 
até que ele esteja apto a produzir seus 
próprios anticorpos. No SUS, todas as 
crianças recebem a vacina pentavalente, 
que garante a proteção contra difteria, té-
tano, coqueluche, hepatite B e contra a 
bactéria haemophilus influenza tipo B, 
responsável por infecções no nariz, me-
ninge e na garganta. Em outra furada, o 
bebê recebe a vacina pólio injetável (in-
dicada para prevenir a poliomielite), a 
rotavírus monovalente oral e a pneumo-
cócica conjugada 10-valente. Isso com 2, 
4 e 6 meses. Com 3 e 5 meses, recebe a 
vacina da meningite C.

Vacinas estão disponíveis no SUS e setor privado

Diabetes é responsável por mais 
de 28 amputações por dia, no Brasil

Unidades de saúde em SP têm remédios 
vencidos e aparelhos quebrados
TCE fiscalizou 170 locais geridos por organizações sociais

Pediatra alerta para importância 
da vacinação em bebês prematuros
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11VARIEDADES

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

No que diz respeito ao seu amadure-
cimento emocional, é evidente que 
você está em busca constante do au-
toconhecimento, uma jornada que 
pode ser extremamente benéfica. Essa 
busca não se limita a olhar para si 
mesmo, mas também a observar as 
pessoas ao seu redor com mais empa-
tia e sensibilidade, promovendo re-
lacionamentos mais enriquecedores.

Você será impactado por influências posi-
tivas que te encorajarão a perseguir seus 
sonhos com coragem e a superar barrei-
ras internas. Buscar o autoconhecimen-
to será uma ferramenta valiosa, e você 
pode explorar a importância da saúde 
mental através de terapias, o que ajuda-
rá a fortalecer seu equilíbrio emocional.
Cuide da sua saúde de forma abrangente, 
adotando um estilo de vida equilibrado 

Este ciclo é mais favorável para questões 
de saúde. Tratamentos alternativos podem 
ser benéficos para você. Viagens e experi-
ências ao ar livre serão bem-vindas, mas 
tenha cuidado para não sobrecarregar-se 
com responsabilidades, especialmente 
aquelas relacionadas a familiares mais 
velhos. É aconselhável ter um plano B,  

Cuidado com o excesso de trabalho, 
pois isso pode gerar ansiedade des-
necessária. Mantenha uma dieta sau-
dável e siga sua rotina de exercícios 
para evitar ganhar peso sem razão. 
Mantenha hábitos saudáveis, mesmo 
que a procrastinação tente atrapalhar. 

Neste período, evite ser influenciado 
por opiniões extremas, pois a oposição 
entre o Sol e Júpiter pode criar divisões 
difíceis de superar. Mantenha a tole-
rância e esteja preparado para explicar 
seu ponto de vista de maneira diplo-
mática. Considere uma viagem curta, 
pois é o momento adequado para isso.

Adaptar-se ao ritmo mais lento das 
coisas pode ser desafiador e, por ve-
zes, gerar ansiedade. Por outro lado, 
você tem uma visão mais holística das 
situações, permitindo interações po-
sitivas e confiáveis. Neste período, a 
diplomacia e a atenção aos detalhes 
desempenham um papel fundamental. 

Durante este mês, você poderá confron-
tar alguns ressentimentos que surgirão, 
e terá a escolha de acolhê-los ou liberá-
-los. Às vezes, é necessário revirar pro-
fundamente nossas memórias e atitudes 
para decidir se devemos deixar o pas-
sado para trás ou carregar esses fardos.

Se estiver envolvido em uma parceria, é 
fundamental estar atento para evitar con-
flitos de interesses, uma vez que tais con-
flitos podem minar os esforços e tornar 
o empreendimento infrutífero. Às vezes, 
ser mal compreendido é inevitável, e nes-
se caso, pode ser necessário reavaliar sua 
posição social, demonstrando flexibilida-
de e adaptabilidade. A vida naturalmente 
nos apresenta desafios ao longo de nossa 
jornada, e é importante aprender com eles. 

Este mês promete ser movimentado, 
exigindo uma abordagem organizada 
da sua rotina. Estabelecer novos hábi-
tos é essencial para lidar eficazmente 
com todas as tarefas que surgirem. Além 
disso, cuide atentamente do seu corpo e 
bem-estar, dando especial atenção à sua 
alimentação e hidratação. A prática de 
atividades físicas vigorosas é recomen-
dada, mas esteja ciente da importância

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Um mês um tanto quanto tenso para os 
leoninos, onde você poderá sentir uma 
certa inclinação ao isolamento. Nesse 
período, estará mais suscetível a contrair 
doenças, sendo sensato evitar contatos 
desnecessários. Este é o momento para 
relaxar e cuidar de si mesmo. Se preferir 
passar um tempo sozinho, não há pro-
blema algum. O descanso é essencial.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Este mês, você pode se encontrar com 
pensamentos acelerados que causam an-
siedade e preocupações em relação ao 
futuro. Uma estratégia eficaz é manter o 
foco no presente e realizar suas tarefas 
com fluidez. Concentre-se em garantir 
que tudo se encaixe perfeitamente na 
ordem necessária. Preocupar-se com 
o que está por vir pode ser prejudicial. 

O ambiente familiar está se tornan-
do mais sereno, com uma redução 
das perturbações que eram frequen-
tes. Além disso, você estará em maior 
contato com amigos de outros países.
Neste período, tente direcionar 
sua atenção para novos horizontes,

Em Cartaz

Maria, uma jovem de 15 anos, moradora de 
São Gonçalo, no Rio de Janeiro, quer mais 
do que o destino tradicional de uma jovem 
negra da favela. Ela participa de um con-
curso de redação em uma renomada escola 
particular da Zona Sul do Rio e ganha uma 
bolsa de estudos por uma redação impres-
sionante. Apesar disso, ela tem um grande 
desafio pela frente: provar que merece estar 
ali e se adaptar a um mundo de privilégios 
que nunca lhe pertenceu. 

Napoleão
Gênero: Biografia  
Classificação: 16 Anos

Nina - A Heroína 
dos Sete Mares
Gênero: Drama 
Classificação: Livre

Lançamentos no Cinema

Estreia: 30/11/2023

As Marvels
Gênero: Ação  
Gênero: Ação
Classificação: 12 Anos

Five Nights at 
Freddys
Gênero: Terror
Classificação: 14 Anos

Trolls: Juntos 
Novamente  
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Não Abra!
Gênero: Terror  
Classificação: 14 Anos

ENTRETENIMENTO

Eu Sou Maria

Casa Warner em edição 
especialíssina em 2023!

Faltam pouco mais de um mês para o Na-
tal e Réveillon e já é hora de se planejar 
para as festividades de final de ano. Nes-
ta época, os destinos se transformam em 
lugares deslumbrantes, decorados com 
luzes brilhantes e decorações festivas, 
tornando os ambientes convidativos para 
celebrar em família ou entre amigos. 
Caso você ainda não tenha se programa-
do para esse período, saiba que ainda há 
tempo, porém é preciso atenção, pois as 
diárias costumam se esgotar rapidamen-
te.  13 opções de hotéis e pousadas para 
celebrar Natal e Revéillon

Summit Suítes Hotel Campos do Jor-
dão (Campos do Jordão, SP)
Todo o charme dessa época do ano pode 
ser apreciado nos destinos de monta-
nha, com a decoração natalina e o clima 
agradável de altas altitudes. A “Suíça 

Brasileira” é um destino concorrido para 
desfrutar dessas datas. O centro é repleto 
de atrações para famílias com crianças. 
Além disso, seus belos parques, como o 
Horto Florestal, proporcionam trilhas cê-
nicas e contato com a natureza durante o 
ano todo. O Summit Suítes Hotel Cam-
pos do Jordão garante uma hospedagem 
de qualidade com localização privilegia-
da e uma vista instagramável da cidade.

Pedras e Sonhos (Monte Verde, MG)
Para quem gosta de um clima ameno, 
Monte Verde é um destino ideal para o 
período. A pousada Pedras e Sonhos os 
hóspedes podem desfrutar de acomo-
dações confortáveis e bem decoradas, 
cercadas por uma vegetação exuberante, 
criando um ambiente de tranquilidade 
e serenidade. As unidades contam com 
banheiras de hidromassagem e uma bela 
vista para as montanhas, e possuem um 
delicioso café da manhã incluso 

Jardim da Mantiqueira (Monte Verde, 
MG) Outra opção na região é a Pousada 
Jardim da Mantiqueira, que fica perti-
nho do centro, sendo possível chegar à 
avenida principal a pé, local onde os vi-
sitantes podem apreciar a decoração na-
talina, além de encontrar uma variedade 

de lojas e restaurantes. A pousada conta 
com infraestrutura completa em unidades 
que oferecem privacidade e conforto, um 
café da manhã de qualidade e atrativos 
como hidromassagem e um jardim reple-
to de árvores.

No litoral
Summit Beach Hotel Boiçucanga (São 
Sebastião, SP)
Uma opção popular nessa época do ano é 
descer para o litoral paulista e apreciar a 
queima de fogos. São Sebastião é conhe-
cido por praias como Maresias, Cambury 
e Juquehy, que atraem surfistas e amantes 
do mar.

Summit Pousada Noah (Maceió, AL)
Destino queridinho das famílias por suas 
praias paradisíacas, Maceió é caracteriza-
da por águas límpidas e areias douradas. 
Praias como Pajuçara atraem visitantes 
com sua beleza natural.

Vila Rica Belém (Belém, PA)
Com localização privilegiada, no muni-
cípio é possível encontrar praias de água 
doce e salgada. 
O Hotel Vila Rica Belém permite que os 
hóspedes explorem facilmente os princi-
pais pontos turísticos da cidade. 

São Paulo, Minas, Nordeste e mais: 
13 hospedagens para celebrar 
Natal e Réveillon

ENTRETENIMENTO
INGREDIENTES 

100g de salmão fresco em cubos
100g de atum fresco em cubos
70g de arroz japonês
1/2 pepino japonês
1 cenoura em tirinhas
1/2 abacate
10 ml de vinagre de arroz
gergelim preto a gosto
10ml de óleo de gergelim
1pitada de sal e de açúcar    

MODO DE PREPARO

Prepare o arroz em 70 ml de água.
Fatie o pepino, corte a cenoura em 
tirinhas e pique o abacate.
Faça uma mistura com vinagre, sal 
e açúcar. Coloque o pepino nessa 
mistura. Misture e o óleo de gerge-
lim e o shoyu e despeje no salmão 
e no atum. Para montar, coloque 
numa tigela o arroz e, por cima, 
arrume o pepino, a cenoura e o 
abacate.
Coloque o gergelim preto em cima 
dos peixes e sirva-se.

Culinária

Poke com salmão e atum

O programa “Casa do Trabalhador no 
seu Bairro”, da Secretaria de Indústria, 
Comércio e Trabalho de Barueri (Sict), 
estará no Jardim Itaquiti no final deste 
mês. Esta é a 3ª edição do projeto que 
tem aproximado cada vez mais profis-
sionais e empresas com cargos em aber-
to. Na ocasião será realizado processo 
seletivo para preenchimento de vagas 
de emprego disponibilizadas pelo Su-
permercado São Vicente, parceiro da 
Casa do Trabalhador. Há oportunidades 
para Ajudante de Açougue, Balconista 
de Frios, Operador de Caixa e Repositor 
– todos sem necessidade de experiência 
-, e também para Padeiro – está com 
exigência de pelo menos seis meses de 
experiência na função.

Onde, quando e como
O processo seletivo será no dia 29 
de novembro (quarta-feira), das 9h 
às 13h, na rua Gov. Adhemar de Bar-
ros, 45 – Jardim Itaquiti (na região do 
Jardim Belval). Os candidatos devem 
ter 18 anos ou mais e Ensino Médio 
completo. É necessário comparecer 
ao local no horário informado (a par-
tir das 9h) com documentos pessoais 
e currículo atualizado.

Benefícios
A empresa oferece salário compatível 
com o mercado, assistência médica Uni-
med, assistência odontológica Bradesco 
Dental e/ou Uniodonto, vale-transporte 
e Gympass (benefício de qualidade de 
vida com opções para treinar em acade-
mias de todo o Brasil, acesso a diversos 
aplicativos de nutrição, saúde mental e 
financeira). Mais informações podem 
ser obtidas na Casa do Trabalhador, 
que fica na avenida Henriqueta Mendes 
Guerra, 550, no Centro, dentro do Ga-
nha Tempo Municipal.

3ª edição da Casa do Trabalhador 
de Barueri no seu Bairro seleciona 
para vagas em supermercado 
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